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d U C R f k C  Н О Е
ЕСТЬ ПЛАН ПО СЕНУ

АСИНО, (По телефону). 
Первым среди хозяйств 
Аскновского района вчера 
завершил выполнение плана 
заготовки сена совхоз им, 
Кирова (директор Ф. А. 
Артемов, секретарь партко
ма В. С. Золотарев, предсе-

лE rh _ Sдатель рабочкома А. А. Е ф - ' 
ременко). При плане 1.0951 
тонн уложено б валки 1.1891 
тонн ценного и питательно-| 
го корма.

Заготовка сена продолжа-[ 
ется.

Л. СЛАВИНА.
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ПЯТИЛЕТКИ

I

ПОЛОВИНА 
П У Т И

Трудящимся Кировского 
района, г. Томска нынеш- 

| ним летом предстоит заго- 
| товить 28 ты сяч тонн зеле

ной массы для обществен
ного животноводства. Зада
ние напряженное, составля
ет почти половину общего
родского, К ак оно выполня
ется? На этот вопрос наш е
му корреспонденту отвечает 
секретарь Кировского рай
кома партии В. С. Абрамов;

— Учитывая напряж ен
ность задания, райком пар
тии неоднократно проводил 
совещания по вопросам ока
зания помощи хозяйствам 
района в заготовке кормов 
и. выращ ивании овощей, на 
которых разъяснялись зада
чи, обсуждались меры по их 
непременному выполнению. 
Надо отметить, что во мно
гих коллективах к этому от
неслись с должной ответст
венностью. Например. в 
Томском авиапредприятии, 
отделении института Энер- 
госетьпроект, ремонтно-
строительном тресте № б, 
управлении магистральных 
нефтепроводов Центральной 
Сибири и других.

Из крупных промышлен
ных предприятий более вы 
сокими темпами заготавли
вают корма рабочие завода 
«Сибэлектромотор», которые 
трудятся на лугах совхоза 
«Батуринский». Им нужно 
заготовить 2.750 тонн зеле
ной массы. Заготовлено уже 
больше тысячи. Успешно 
справляются с заданиями 
такж е коллективы электро
технического завода, объе
динения «Контур», завода 
режущих инструментов.
ВНИИЭМ.

Вместе с тем нельзя умол
чать и о том, что некоторые 
коллективы не сделали и 
половины 'того, что наме
чалось выполнить к 15 ию
ля, Среди должников — 
э ле ктромех аничес кий завод, 
который 1 помогает заготав
ливать корма совхозу «Крас
ное знамя». политехниче
ский институт (совхоз «За
ря»), университет (ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко) и другие.

—- Чем объясняется отста
вание этих коллективов?

— Объективных причин 
мы не видим. Не сумели во
время и как нужно прове
сти организационную рабо
ту, не сумели настроить 
коллективы на ударный 
груд. И это отрицательно 
сказывается на темпах.

Конечно. заготавливать 
корма сейчас не просто. 
Травы уже подсыхают от 
жары, К тому же на хорошо 
доступных лугах они почти 
выкошены. Остались неудо- 
бицы. а там работать по
сложнее. Но — можно и 
нужно!

Многие хозяйства исполь
зуют вахтовый метод рабо
ты на сенокосе. Например, 
«Сибэлектромотор», «Кон
тур». Рабочие сменяют друг 
друга на лугах через дней 
пять, неделю. А на месте 
обустроены хорошие лагеря. 
Есть где отдохнуть, собрать
ся для обсуждения своих 
дел.

- -  Какие задачи ставит 
райком партии сейчас перед 
городскими коллективами?

— На сегодня всего заго
товлено 13.650 тонн зеленой 
массы. Это почти половина 
задания. Осталось, как го
ворится, пройти еще одну 
половину пути. У нас со
стоялось заседание бюро, не
которых руководителей за 
плохую организацию труда 
на заготовке кормов при
влекли к партийной ответ
ственности. В прошедший 
четверг еще раз провели в 
райкоме совещание, на ко
тором потребовали от се
кретарей первичных пар
тийных организаций, руко
водителей предприятий ак 
тивизировать работу по ор
ганизации помощи селу на 
заготовке кормов. Цель для 
всех одна — выполнить за 
дание в полном объеме!

Г О Ш И Н
Погода в этом году благоприятствует заготовке кормов, 

В ясные, солнечные дни есть все условия, чтобы зало
жить качественный сенаж, заготовить хорошее сено и 
витаминную травяную муку с высоким содержанием 
каротина. Но везде ли полностью используютйя возмож
ности, предоставленные нынешним летом? Для того, 
чтобы ответить на этот вопрос, бригада печати и народ
ного контроля провела рейд по хозяйствам Шегарского 
рациона. В рейде принимали участие сотрудник районной 
газеты «Путь к коммунизму» В. П. Бумаж кин, член рай
онной комиссии но контролю за качеством заготовки 
кормов 1Т. А. Глазырин, народные контролеры С. Г. Зам я
тин, Е. А. Радикова, Л. Д. Ш акирова, корреспондент 
«Красного знамени» В. Фефелов.

НЕИЗВЕСТНАЯ
В Е Л И Ч И Н А
РЕЙД ПЕЧАТИ И НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ 
П О  Ш Е Г А  PC КО М У Р А Й О Н У

СОВХОЗЕ «Совет
ский» комиссия по 
контролю аа качест

вом кормов была создана 
своевременно. Однако кон
троль этот она практически 
не осуществляла.

— Мы брали пробы травя
ной муки и отправляли на 
.анализ в Томск в агрохим
лабораторию, — рассказы 
вает председатель комиссии 
главный зоотехник совхоза 
А. В. Китюх. — К. сожале
нию, до сих пор результаты 
не пришли.

Таким образом, машини
сты, обслуживающие агре
гат АВМ-0,65, проработав 
почти две недели, не знали, 
какого качества травяную 
муку они производили. Ру
ководство совхоза и комис
сию это мало беспокоило. 
Они могли ждать анализа 
целы й месяц — в разговоре 
выяснилось, что образцы 
травяной муки были от
правлены в лабораторию... с 
горожанами, прибывшими 
на заготовку сена. Передали 
они образцы в лабораторию 
или нет, до сих пор не изве
стно.

Не соблюдается в совхозе 
технология закладки сена
жа. В Татьяновском отде
лении залож енная в сенаж- 
ную траншею зеленая масса 
нагрелась, что свидетельст
вует о плохой трамбовке в 
ночное время. Да и запол
няется она очень медленно. 
В тот день, когда рейдовая 
бригада побывала в совхозе 
«Советский», к 11 часам дня 
была привезена всего одна 
машина зеленой массы. За
кладка сенаж а неоправдан
но затянулась, и за каче
ство его ручаться теперь 
нельзя.

В совхозе неплохими 
' темпами ведется заготовка 
сена. Но при. этом допуска
ются большие потери. Н а
пример, на полях и лугах, 
где ведет заготовку м еха
низированное звено В. П. 
Слезкина, после сгребания 
оставалось до 20—25 процен
тов сена. Происходит это 
и з-за  нехватки граблей, 
.несоблюдения технологии 
подборки сена и слишком 
высокой скорости техники. 
М еханизаторы торопятся и 
из-за  этого теряют корма.

Не везде правильно за 
верш аются стога. В дожди 
они могут промокнуть, и 
сено испортится.

Хорошо организован кон
троль за качеством кормов

в колхозе «Гигант». Здесь 
комиссия непосредственно 
подчинена председателю 
колхоза. Все ее замечания 
немедленно претворяются в 
жизнь через первого руково
дителя хозяйства. Пробы 
витаминной травяной муки, 
производимой на агрегате 
АВМ-1,5, систематически 
отправлялись в Томск. Сог
ласно полученным данным, 
качество муки держится в 
пределах второго и третьего 
классов. К сожалению, экс
пресс-лаборатория по опре
делению содержания в 
кормах влаги и каротина, 
которую планировалось раз
вернуть в «Гиганте», смогла 
приступить к работе только 
через две недели после на
чала кормозаготовок. А ведь 
она могла бы значительно 
ускорить проведение анали
зов не только в этом колхо
зе, но и в соседних хозяйст
вах.

Полностью соблюдается в 
колхозе «Гигант» технология 
закладки' сенажа. Зеленую 
массу закладываю т быстро, 
по мере заполнения сенаж- 
ной траншеи хорошо трам
буют и закры ваю т поли
этиленовой пленкой. Судя 
по всему, этот корм в кол
хозе будет высокого каче
ства.

Нет данных о качестве 
травяной муки в колхозе 
имени 50-летия Великого 
Октября. Анализы берутся, . 
отправляются в Томскую аг
рохимлабораторию, но ре
зультаты  назад почему-то 
не приходят. Вообще эта 
ситуация характерна для 
большинства хозяйств Ш е
гарского района. Три экс
пресс-лаборатории, которые 
планировалось создать в 
районе, приступили к рабо
те с большим опозданием. 
Произошло это из-за  того, 
что районное управление 
сельского хозяйства не по
заботилось о своевременном 
завозе необходимого обору
дования и  реактивов, о под
готовке лаборантов. Есть в 
атом и доля вины Томской 
■агрохимлаборатории, не 
■проконтролировавшей дол
ж ны м  образом ход создания 
лабораторий в районе.

И мея' на руках данные 
анализбв, главные агрономы 
хозяйств могли бы выбирать 
участки, с которых можно 
косить зеленую массу с вы 
соким содержанием кароти
на. А без них приходится 
действовать «на глазок».

Подчас убирались травы 
низким содержанием цен
ных компонентов, перераба
тывались на муку или за 
кладывались. на сенаж. а 
рядом перестаивали и те
ряли качество культуры б 
большим содержанием каро
тина.

Приводит к неразберихе в 
закладке сенаж а и отсутст
вие точного контроля за  со
держанием влаги в зеленой 
массе. В колхозе имени 
50-летия Великого Октября 
зеленую массу закладываю т 
■в траншеи всего через час- 
полтора после того, как  
скосят. М еханизаторы из 
бригады Г. В. Якименко 
считают, что трава доста
точно высохла, .руководите
ли  колхоза с ними не согла
шаются. А в результате 
вместо сенаж а заложили 
силос.

С помощью данных экс
пресс-лаборатории качество 
заготавливаемых кормов 
квалифицируется точно — 
в числовых величинах, ко
торые можно сравнивать и, 
исходя из них, устранять 
имеющиеся отклонения в 
технологии, . Но в  Ш егар- 
еком_ районе получилось■ 
так, что этй величины оста- 
лись неизвестными. Соот
ветственно в-о многих слу
чаях приходится гадать и о 
качестве заготовленных 
кормов. Неудовлетворитель
ная работа многих комиссий 
по качеству заготовки кор
мов определяется в значи
тельной степени • этим - об
стоятельством .

Правда, в ряде случаев 
низкое качество кормов до
пускается из-за организаци
онных неурядиц. В колхозе 
имени 50-летия Великого 
Октября травы на сено ско
сили, а метать не торопи
лись. Механизированное 
звено А. И. Захарова за  три 
дня (10, 11 и 12 июля) не 
сметало ни одного центнера.
В результате под жаркими 
солнечными лучами трава 
пересыхает.

Очень растянулось время 
закладки сенаж а в Ш егар- 
ском откормсовхозе. Здесь 
после пяти дней закладки 
транш ея оказалась запол
ненной всего наполовину. 
Утрамбованный сенаж не 
закры вался своевременно 
полиэтиленовой пленкой. 
Рядом с агрегатом АВМ-0,4 
в покрытом шифером скла
де хранится навалом грану
лированная травяная мука. 
Но машинисты здесь также 
«е информированы о содер
ж ании в ней каротина и 
влаги.

— Мы не можем регули
ровать процесс производ
ства муки, так как резуль
таты  анализов нам не сооб
щают, — рассказывает стар
ший машинист смены Н. С. 
Ш иряков. — В прошлом го
ду всего один раз брали 
м уку на анализ. А заплати
ли нам из расчета того, что 
вся она была третьего 
класса. Боюсь, что и в этом 
так же будет.

Приходится констатиро
вать, что в Шегарском рай
оне качеству кормов пока 
уделяется недостаточно вни
мания. Полный анализ сена, 
сенаж а и травяной муки 
практически не проводится, 
а  экспресс-анализ на со
держание каротина и влаги 
осуществляется эпизодиче
ски и не во всех хозяйствах. 
Видимо, здесь сказывается 
инерция прошлых лет, при
вычка работать по старин
ке, «на глазок». Районному 
управлению сельского хо
зяйства необходимо уделять 
проблеме качества больше 
гуимания.

Более организованно, чем 
в прошлые годы, идет заго
товка кормов в совхозе «Си
биряк» Томского района. В 
траншеи заложено около 40 
процентов планируемого ко
личества сенажа. В послед
ние дни усиленными темпа
ми ведутся работы на сено
косных угодьях. Трапа в 
валках быстро подсыхает, 
и все. быстрее растут стога 
(на снимке).

Хорошо трудится на ска
шивании травы В. И. Вась
ков (на снимке), выполняю
щий ежедповпо норму на 
130—150 процентов.

Фото Н. Митикасова.

КРЫША ДЛЯ УРОЖАЯ

Соревнование 
откормочных ферм

ПРОДОЛЖЕНИЕ
Ч У Л Ы М С К О Г О

Д И А Л О Г А
В «Красном знамени» за 

4 апреля 1979 года сообща
лось, что животноводы от
кормочной фермы из совхо
за «Новиковский» Асинов- 
ского района заключили до
говор о социалистическом 
соревновании и содружестве 
со своими коллегами из 
колхоза «Первое мая» П ер
вомайского района. На 
встрече, происшедшей тог
да между мастерами интен
сивного откорма крупного 
рогатого скота, было услов
лено, что итоги следует под
водить поквартально, чтобы 
не. только сравнить средне
суточные привесы, получен
ные участниками соревно
вания, но и сопоставить при 
этом другие показатели эф 
фективной работы — коли
чество сдаваемого скота и 
его кондиции, затраты  кор
мов на единицу продукции. 
В сегодняшнем номере ре
дакция публикует показате
ли, которых во втором квар
тале 1979 года достигли мои- 
сеевские (совхоз «Новиков
ский») и туендатские (кол
хоз «Первое мая») животно
воды:

МОИСЕЕВСКАЯ ОТКОР
МОЧНАЯ ФЕРМА. Средне
суточные привесы за три 
месяца составили 813 грам-
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мов, государству отправ
лено 147 голов скота- сред
ним  весом 414 килограм.иов, 
94 процента из н и х  принято 
выше средней упитанности, 
на центнер привеса израс
ходовано по 11,8 центнера 
кормоединиц. Н аибольш их  
среднесуточных привесов в 
июне добились откормочни
ки из звена В. П. Евдоки
мова, получивш ие на выра- 
щ ивании по 996 и на заклю 
чительном откорме по 942 
грамма.

ТУЕНДАТСКАЯ ОТКОР
МОЧНАЯ ФЕРМА. Средне
суточные привесы за второй 
квартал составили 1,031 
грамм, на мясокомбинат от
правлено 79 голов скота ве
сом по 400 килограммов, 
весь скот принят выше сред
ней упитанности, на цент
нер привеса израсходовано, 
по 9,2 центнера кормоеди
ниц. Наивысшие среднесу
точные привесы, ию ня (1.198 
граммов) получены, в объе
диненном звене А. М. Еша- 
кина и Н. Ф. Козловского.

К ак видно, среднесуточ
ные привесы и затраты кор
мов на единицу продукций 
лучше у  туендатских ж и
вотноводов. а среднесдаточ
ные кондиции — у их мои- 
сее вских соперников. О 
пальме первенства говорить 
еще рано: соревнование
только еще началось, и мы 
думаем, что особого накала 
оно достигнет в летние ме
сяцы, когда на сочных и де
шевых кормах при мини
мальных затратах труда 
можно получить максимум 
продукции высокого каче
ства. А высокое качество и 
конечный результат — это и 
есть те самые среднесдаточ
ные кондиции.

Проектировщики—
с е л у

В сложных условиях ны 
нешнего лета трудящиеся 
Томска стремятся помочь 
труженикам села в заготов
ке кормов для скота. Вклю
чился в это важное дело и 
коллектив Томского отделе
ния института Энергосеть- 
проект.

Проектировщики стре
мятся обращать внима
ние не только на количе
ство, но и на качество заго
товленного корма. Между 
тем -доставлять его пртгхо- 
яится на расстояние 16 км 
от места заготовки, в том 
числе 4,5 км по очень пло
хой дороге. Здесь зависит 
многое и от того, как уло
жена зеленая масса, и от ис
кусства водителя.

Ударную бригаду косарей 
возглавляют коммунисты 
Г. И. Волков, Б, Н. Ковер- 
ников, В, П. Миндеров. 
Вкусный обед на большом 
костре готовят наши повара 
— В. Иванова, Л, Больш ако
ва, Н. Арвачева, Постоянно 
У косарей в поле бывают 
директор института Ю. Ф. 
Марков, секретарь партий
ного бюро М. И, Демченко.

Коллектив отделения от
лично потрудился на заго
товке кормов 14 и 15 июля. 
Задание на заготовку и вы
возку . своим транспортом 
200 тонн зеленой массы вы
полнено досрочно — в вос
кресенье.

Ю. ИВАНОВ, 
заместитель директора 
Томского отделения ин
ститута Энергосеть- 

проект.

Озимая рожь, по наблю
дениям специалистов, вот- 
вот вступит в ф азу молочно- 
восковой спелости. Обилие 
тепла, своевременные дож 
девые «ванны» . ускорили, 
вопреки предварительным 
наметкам, созревание хле
бов, и очередная хлебороб
ная страда не за горами. По
этому сейчас особенно в аж 
но, как  хозятсства области 
готовятся к  тому, чтобы без 
потерь убрать и сохранить

выращ енный урожай. Этой 
теме и были посвящены аг
рономические совещания, 
прошедшие в районах обла
сти.
___ В к о лх о з. «Сибиряк» 
Зырянского района в про
шедшую пятницу при
были агрономы управлений 
сельского хозяйства, колхо
зов и совхозов Первомай
ского и Зырянского районов. 
Перед присутствующими 
выступили заместитель на

чальника облсельхозугграв- 
ления по вопросам земледе
лия М. Ф. Разумников и за 
меститель начальника обла
стной семенной инспекции 
А. А, Мурзина. Они вы рази
ли тревогу по поводу того, 
что хозяйства Зырянского 
и Первомайского . районов 
совершенно неудовлетвори
тельно готовят складские 
пом ещ ения. и зерносушиль- 
яые комплексы к" приему 
нового урожай. Например, 
из 27 зырянских зерноскла
дов не готовы ни один, и 
лишь половина в настоящее 
время ремонтируется, из 17

первомайских . зерноком- 
плексов готовы к работе 
только два—в колхозе «Рас
свет». А ведь в Первомай
ском районе все хозяйства 
являю тся спецхозами по 
производству семенного зер
на, и здесь сохранности и 
качественной работе с зер
ном должно, как нигде, уде
ляться самое пристальное 
внимание.

Не лучше, чем б хозяйст
вах Первомайского - ,и ..Зы
рянского районов, положе
ние с готовностью зерно
складов и зерносушильных 
комплексов в остальных

колхозах и совхозах обла
сти. 20—30 процентов зерно
складов и единицы зерно- 
комплексов — такова сте
пень готовности их к прие
му нового урожая. Оборудо
вание . м ногих . зерноком- 
плексов нуждается б серь
езном ремонте, замене ста
рых узлов на новые. К со
жалению. облсельхозтехг 
ника своевременно не поза
ботилась о запасных частях 
для этого оборзчгования и ее 
склады практически пу
сты.

Задачи перед хлеборобами 
области стоят нынче боль

шие. Нужно под урожай по
следующего года запасти 
потребное количество семян 
только первого и второго 
классов, выполнить планы 
по продаже зерна государ
ству й засыпать необходи
мое количество зернофура
жа, Вилы на урожай непло
хие. Но без надежной кры
ши его. невозможно будет 
полностью сберечь. потому 
что гарантировать хорошую 
уборочную погоду нельзя. 
Об этом свидетельствует 
многолетний земледельче
ский опыт.

На васюганском

направлении

С Т Р О И Т С Я

Д О Р О Г А
Пройдет немного време

ни. и дорожные страдания 
Еасюганских водителей
отойдут в область воспоми
наний. Скоро Пионерный с 
Катыльгой соединит вахто
вая дорога с бетонным по
крытием.

Прокладывают магистраль 
дорожники СУ-917 треста 
Нижневартовскдорстрой. Зи 
мой дорожные строители 
вели о т сы п к у  полотна, в 
конце июня здесь началась 
укладка плит. Много их уже 
развезено и сгружено вдоль 
обочины.

Качество будущей дороги 
зависит от мастерства кра
новщиков Д. Катриг-ука и
A. Д.зеника, умения стро
пальщиков А. Вдовина и
B. Целяра. Работают сейчас
на трассе и бойиы минского 
студенческого отряда
«Квант».

Проложены три первых 
километра бетонной дороги.

С К О Р О
Н О В О С Е Л Ь Е

В вахтовом поселке Пио
нерном заканчивается от
делка второго двухэтажного 
общежития. Добрым словом 
будут вспоминать новоселы 
бригаду отделочников
А. Пучкова, опытных ш ту
катуров Г. Устимову и 
Е. Семищенко. новичков 
Р. Гасымова, Н. Халилову,
C. Азизову, прибывших на 
Васюган по комсомольским 
путевкам.

В новом общежитии по
мимо ж илы х комнат будет 
помещение для бытового об
служивания вахтовиков, 
где смогут работать приез
жающие из Стрежевого п а
рикмахеры и закройщики. 
Здесь такж е разместится 
библиотека — уже сейчас 
ее фонд насчитывает две 
с половиной тысячи томов.

ПОДГОТОВКА 

К З И М Е
В коллективе Васюган- 

екого управления техно
логического транспорта под
готовка к  зиме идет пол
ным ходом. Заканчивается 
строительство ремонтно-ме
ханических мастерских на 
Катыльге. Теперь отпадет 
необходимость чинить «Тат
ры» и «Уралы» на лютом 
морозе и обжигающем ветре.

Свободные от рейсов б©- 
дйтелй ведут “проверку тех
нического состояния авто
мобильного парка. Таким 
образом, машины, а затем и 
гусеничный транспорт будут 
подготовлены к работе . в 
осенне-зимний сезон.

3 А В О ТА 

О Б  Щ А Я
Как улучшить обслужива

ние жителей вахтовых по
селков? Об этом шел раз
говор на открытом партий
ном собрании орса объеди
нения Томскнефть. Комму
нисты решили укрепить м а
териальную. базу на К а
тыльге, в Оленьем - и . Пио- 

. нерном, улучшить организа
цию социалистического со
ревнования, укрепить кол
лективы коммунистами и 
комсомольцами, создать в 
столовой Катыльги комсо
мольско-молодежную брига
ду, активизировать работу 
«Комсомольского прожекто
ра» и групп народного конт
роля.

Секретарь партийной ор
ганизации орса Е Н. Волова, 
другие выступившие комму
нисты отмечали, . что. есть 
трудности, которые возмож
но преодолеть только с по
мощью других васюганских 
организаций. Именно поэто
му на собрание были при
глашены хозяйственные . и 
партийные руководители 
всех подразделений, зан я 
тых на Басюганье. Однако 
только заместитель- секрета
ря партбюро НГДУ- В.асю- 
ганнефть Т. А, Еналеева от
кликнулась на предложе
ние. Остальные не сочли 
нужным присутствовать. А 
ведь забота о быте, васю- 
ганцев должна быть обшей.

ТЕ. ЗЫРЯНОВ, 
член корр, пункта 
«Красного знамени» на 

Васюгане:

ХУДОЖНИКИ-

ВАСЮГАНЬЮ
Неузнаваемо изменился 

Пионерный буквально за не
сколько последних дней. 
Группа художников: У. Муз- 
Румс. А. Мельников и 
В. Ранхель — закончила 
оформление наглядной аги
тации в поселке. Теперь 
всюдзг—лозунги и призывы, 
стенды, показывающие ход 
соревнования, выполнения 
обязательств, п л ак аты ;. зо
вущие на ударный труд, и 
рисунки, высмеивающие не
достатки в работе нефтяни
ков и строителей.

Немалого-труда стоило это 
художникам. Сделать эски
зы и оформить стенды по
мог директор Стрежевской 
художественной школы 
А. Никулин.
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«„ВАХТОВЫЙ МЕТОД 

ОБСЛУЖИВАНИЯ НЕФ
ТЯНЫХ ПРОМЫСЛОВ 

ИМЕЕТ ОСОБЫЙ, СО
ЦИАЛЬНЫЙ, АСПЕКТ».

(Из материалов XVII  

областной партийной 
конференции).

В А Х :  Ч Е М  О Н  
П Р И В Л Е К А Е Т ?

Как и каж дый вахтовый 
поселок нефтяников, Вах 
начинается с вертолетной 
площадки. И, как  каж дый 
поселок, он появляется сре
ди тайги неожиданно, вызы- 
вая некоторое любопытство. 
Д аж е те, кто почти каждую 
неделю прилетает сюда на 
перевахтовку, . буквально 
прилипают в иллюминато
рам, словно видят свой ми
ниатюрный поселок впервые.

Мне понравилось, что Вах 
встречает не трафаретным 
приветствием типа: «Добро
пожаловать!». Огромные 
буквы на фоне неба и тай
ги строги и скромны: «Вах». ч 
И этими тремя буквами ска
зано очень многое. Они сим
волизируют труд, самоот
верженность и удачу. Это— 
как Самотлор! как Уренгой, 
как новая значительная веха 
на пути создания единого 
мощного Западно-Сибирско
го территориально-промыш
ленного комплекса, о кото
ром было сказано на XXV 
съезде КПСС.

— Вах. — уникальный по
селок, — по-деловому начал 
рассказ начальник нефте
газодобывающего управле

н и я  Стрежевойнефть имени
50-летия СССР Александр 
Давыдович Гензе. ■— Я имею 
право так утверждать...

Что такое «пышминский 
домик»? Это щитовой кот
тедж в заводском исполне
нии, рассчитанный на весь 
комплекс благоустройств. 
Небольшие — на два-три че
ловека -— комнаты, прихо
ж ая, умывальник с горячей 
и холодной водой, санузел. 
На Вахе «пышмияцев» не
сколько облагородили и к 
каждому коттеджу прист
роили застекленную веран
ду. Надо сказать, очень 
удачно это сделали, посколь
ку из серых угловатых щ и
товых коробок получились 
действительно коттеджи, ра
дующие глаз веселым разно
образием красок.

Когда в свое время начи
нался поселок Пионерный на 
Ваеюганье, мне приходилось 
ночевать в «пышминском» 
домике, и эту ночь не за 
быть. От холода не могли 
спасти даже три включен
ные на полную мощность 
электроплиты. Поэтому я с 
подозрением посмотрел на 
сравнительно небольшие 
отопительные батареи в вах- 
ских коттеджах.

—- Напрасно, — успокоил 
секретарь парторганизации 
вахтового поселка В. В. Ку
ренков. — Ж арко зимой.

Вот из таких полностью 
благоустроенных домиков и 
состоит Вах. Есть еще двух
этажное, тоже благоустроен
ное, общежитие, капиталь
ная  столовая, комплекс «Го
ризонт», котельная, строя
щ ийся банно-прачечный 
комбинат... Вот, пожалуй, и 
весь поселок.

— А спортивные площад
ки? А декоративный бас
сейн? А наше местное ра
дио? — продолжал Курен- 
ков. — Это тоже Вах. А 
тайга?

Высокие деревянные тро
туары соединяют каждый 

_ домик с центральной, если 
мржщо так выразиться, 
улицей. А от нее ведут 
деревянные тропинки и 
к  столовой, и к клубу, к 
центру массово-политиче
ской работы. Поселок распо
ложился на высоком месте

П и с ь м о

п е р в о е

среди сосново-кедрового бо
ра. Воздух здесь, конечно, 
отменный! Утром он бодрящ, 
в ж аркий полдень навевает 
прохладу, а вечером, насто- 
енный на хвойном аромате, 
он как бы успокаивает вас, 
и так крепко спится под от
крытой форточкой!

На Вахе созданы самые 
оптимальные условия для 
жизни и деятельности неф 
тяников. Ж илье — убеди
тельное. Санитарное состоя- . 
ние самого поселка — на: вы 
соте, Столовая... Впрочем, 
столовая заслуживает осо
бого повествования.

Большое просторное поме
щение без лишней роскоши 
и различных финтифлюшек 
на потолке, оснащенная са
мым современным оборудо
ванием и тоже просторная 
кухня, большие складские 
помещения и овощехранили
щ е — все здесь разумно пре
дусмотрено и для тех, кто 
обедает и кто эти обеды гото
вит. Комсомольско-молодеж
ной бригадой поваров руко
водит опытная заведующая 
Нина Ивановна Толстоброва.

— Как вы считаете, Нина 
Ивановна, столовая в усло
виях вахты может рабочему 
заменить домашнюю кухню?

— Нет.
_ ?!
•—• Потому что, я уверена, 

наши девочки готовят луч
ше, чем любая старательная 
домохозяйка. Во-первых, все 
они имеют специальное об
разование. Во-вторых, у нас 
и выбор продуктов гораздо 
богаче. И, в-третьих, любовь 
к  делу нужно иметь.

— А чем привлек Вах 
именно вас?

— Много читала о том, 
как  зимуют наши люди в 
Антарктиде, как дрейфуют 
на Северном полюсе. Читала 
и немного завидовала тому, 
как дружно, наверное, они 
живут. Большой интересной 
семьей. Вот и попала в та
кую семью здесь, на Вахе. 
Здесь мой дом, здесь мои 
друзья. Я почти не вылетаю 
в Стрежевой, мне там менее 
интересно...

О заведующей вахской 
столовой говорят в один го
лос и оператор про.мысла, и 
его начальник, что им очень 
повезло с Ниной Ивановной. 
А повезло ли? Оказывается, 
нет. Это не везенье, а ре
зультат продуманной кад
ровой политики партийного 
бюро поселка.

Бы ла до Толстобровой за 
ведующая. И была при ней 
самая заурядная столовка. 
Хотя на вахтовый поселок 
старались и продукты пораз
нообразнее забросить, и, спе
циалистов направить, а вот 
не было старания у заведую
щей, и не шло дело. Тогда 
вмешался парторг.

Куренков — человек бес
покойный. И если гвоздь в 
стенку вбит, а портрет до 
сих пор не повешен, он спать 
не ляжет, пока все на место 
не расставит. Приметил он, 
что Нина Ивановна уж очень 
участливый человек.' Что 
неловко ей перед вахтови
ками. И то она свой фир
менный вахский чай за-

в эрит, то совершенно 
необычный хлеб приду
мает выпекать, а то заста
вит любителей с удочками 
на берегу посидеть, весь улов 
в столовую рринести, да так 
рыбу приготовит, что потом 
с ней весь поселок неделю с 
поклонами здоровается. А 
заведующая за эту самодея
тельность ругается: кальку
ляции нет, ф актуры нет...

— Но рыба-го есть, — улы
бается в ответ Нина Иванов
на. — А в стоимость блюда 
мы только ж иры включили. 
Так что криминала, извини
те, тоже нет.

В общем, стала Толстобро
ва заведующей вахской сто
ловой. И как говорят неф тя
ники, это было еще одно 
рождение Ваха. Первое — 
когда появилась здесь пер
вая палатка. Второе — когда 
Вах дал нефть. И третье — 
когда команду над общепи
том вахтовиков приняла 
Н. И. Толстоброва.

— Да, предыдущую заве
дующую мы «съели», —• не 
скрывает Куренков. — На 
Вахе нужны люди энергич
ные, душой болеющие за де
ло. Любителя больших зара
ботков мы сразу замечаем. 
Такой человек приезжает 
сюда ненадолго. Поэтому 
для него не суть важно — 
хорошее ли жилье, добрый 
ли харч. Он рассуждает так: 
несколько лет перебьюсь, 
накоплю деньжат и—«карету 
мне, карету» с этого Ваха. 
Мы эту «карету» ему ста
раемся пораньше подать...

Особые условия на вахте. 
Это тот же корабль, только 
почва под ногами потверже 
да родной дом поближе. И 
все-таки хоть и частичная, 
но изолированность влияет 
на человека, на его психику?

•— Особенно трудно вече
ром, когда остаешься один 
на один, — соглашается Ку
ренков. — Дней десять .уже 
не был дома, знаешь, что 
сынишка по тебе соскучился, 
что жена теперь уже хоть 
и без слез, но укоряет: «Мы 
тебя скоро узнавать переста
нем». И вот тогда подума
ешь: зачем тебе это все? Ведь 
живут же люди—после рабо
ты в парадные костюмы оде
ваются, выходят с женой и 
ребятишками на бульвар по- 
гулять, в кино, в театр. Сы
на перед сном поцелуешь, 
утром еще сонного подни
мешь, поможешь собраться и 
в школу отправишь. Ведь в 
этом же тоже большой 
смысл , жизни. Но в разгар 
этих размышлений вдруг по
стучит кто-то тебе в окно: 
«Викторыч, — на промы
сел!». И враз забываеш ь о 
бульварах. Потому что 
осознаешь, что больше всего 
ты нужен именно здесь и 
именно сейчас. А сам я, 
между прочим, из Новорос
сийска.

Что ж, вахта—это не про
сто семь рабочих дней. Это 
семь дней жизни каждого 
человека. Будут ли они на
полнены только буднями 
промысла, заботами о недо
стающих болтах и задвиж 
ках, или ж е в них будет за 
ложен тот глубокий смысл, 
который делает жизнь чело
века полноценной, возвы
шенной, — это как раз в 
первую очередь и зависит от 
парторга Владимира Викто
ровича Куренкова.

Ю. Щ ЕРБИНИН, 
наш спец. корр.

[ |Д Е П У Т А Т

1 И Ж И З Н Ь

В конце рабочего дня. ос
тановив станки и сварочные 
агрегаты, собрались мы в 
небольшом красном уголке 
нашего прокатно-ремонтного 
цеха эксплуатационного 
оборудования, чтобы вы
двинуть кандидата в депу
таты  поселкового Совета. 
Когда была названа канди
датура слесаря по ремонту 
промыслового оборудования 
Николая Совершена, послы
ш ался гул одобрения. Еще 
бы. его все хорошо знали — 
мастер своего дела, член 
цехового комитета и просто 
отзывчивый товарищ. Кто- 
то предложил: «Пусть вста
нет»: Слегка смущенный,
поднялся Николай. Он как 
будто стеснялся своего 
большого поста и- крепких 
рук. не зная, куда их деть...

Прошло с тех пор почти 
дез дола. Наш поселок стал 
городом. Стал депутатом 
горсовета и Николай. Успел 
окончить заочно неф тераз
ведочный техникум, и те
перь работает мастером.

З А С Л У Ж И Л
Рабочий день начинается 

с небольшой планерки 
бригады, где каждый полу
чает задание на смену. В 
бригаде 7 человек. Но кто-то 
болеет, кто-то в отпуске или 
на учебе, и частенько при
ходится мастеру надевать 
верхонки и «тянуть» арма
туру. отправлять ее на " бу
ровые. Сделать надо, все во
время и с хорошим каче
ством. А тут дали еще в на
грузку участок ШГН (штан
говых глубинных насосов). 
Тоже беспокойное хозяйст
во. Но начальник базы про
изводственного обслужива
ния Н. Н. Хавронич уверен:

— Совершок — парень 
энергичный, справится.

Узнав, -что я хочу напи
сать о нем, Николай руба
нул прямо:

— Т^г лучше напиши вот 
о чем."Знаешь, сколько вре
мени мы теряем впустую в 
аэропорту, ожидая, пока нам 
дадут подвеску? Вертолет, 
значит, для отправки обору

дования на буровые и дру
гие объекты. Мы в цехе то
ропимся сделать монтаж 
арматуры, поскорее погру
зить и вывезти в аэропорт, 
а там сидишь и ждешь у мо
ря погоды. Только за прош
лую неделю потеряли на 
такой отправке три дня. Как, 
по-твоему, не многовато ли?

У большинства предприя
тий Стрежёвого есть в аэро
порту бригады такелаж ни
ков. Люди знают объекты, 
на которые необходимо до
ставить этот груз. А у нас 
обязательно выезжают ма
стера и просиживают там 
штаны. Пора решить этот 
вопрос. Вот отправили на 
прошлой неделе арматуру 
на 21-й куст, а буровики го
ворят. что не получали. Те
перь ищи ветра в поле. 
Опять же техенаб завез ар
матуру. которая не идет на 
Стрежевское месторожде
ние,.

Целый день вокруг Совер- 
нюка народ: кто по лично-

Ф И З  П Р А К Т И К И  И Д Е О Л О Г И Ч Е С К О Й  Р А Б О Т Ы

П Р О П А Г А Н Д И С Т С К И Й  РЕЙС
В е т е р а н ы  п а р т и и ,  в о й н ы и т р у д а

и школ коммунистического  

совершили поездку по Оби

...Первые, кого, мы увиде
ли, швартуясь в Колпашеве, 
были пионеры — на белых 
бл5гзах ярко горели кума
човые галстуки. Едва пода
ли трап, они поспешили на 
палубу и вручили участни
кам пропагандистского рей
са букеты полевых цветов. 
Приветствовали нас и руко
водители северного города. 
Короткое знакомство — и, 
распределившись на груп
пы, участники рейса разъе
хались на предприятия, что
бы встретиться с трудящ и
мися.

Тепло принял участников 
агитрейса коллектив завода 
«Металлист». Клуб пред
приятия был переполнен. С 
большим интересом слуш а
ли рабочие и инженерно- 
технические работники ве
терана труда В,- М. Бирю 
кова, начинавшего движе
ние ударничества на том
ском «Металлисте», ныне — 
электромеханическом за 
воде. Сразу была перекину
та цепь рабочей традиции от 
первых пятилеток к пяти
летке нынешней. Эту связь 
времен укрепила выступив
ш ая затем начальник п л а
ново-экономического, отдела 
производственного объеди
нения Сибкабель пропаган
дист Ю. В. Гальцева. Она 
рассказала работникам
предприятия, над решением 
каких задач работает объе
динение в десятой пятилет
ке, конкретно остановилась 
на тех рубежах, которых 
надо достигнуть труж ени
ка.’! «Металлиста».

С большой концертной 
программой выступил хор 
ветеранов Томска.

труда Томска
Другие группы- выступили 

в речпорту. на Тогурском 
ЛПК, на Нарымской селек
ционной станции и ряде 
других колпашевских пред
приятий.

Это •— «моментальный 
снимок» лишь одного дня 
поездки. Так же интересно 
и насыщенно проходили на
ши встречи с трудящимися 
Александровского, Каргас- 
ка. Нарыма. В Александ
ровском пропагандистов и 
ветеранов принял председа
тель райисполкома Б. П. Ки
селев, рассказавший о тру
довых делах своих зем ля
ков, о перспективах разви
тия района. Затем состоя
лись выступления на рыбо
комбинате, в нефтеразве
дочной экспедиции, на ряде 
других предприятий. Всюду 
наши выступления сопро
вождались кокцертамй хора 
ветеранов — он вез с собой 
четыре обширные програм
мы. Ж адь, что, несмотря на 
предварительную догово
ренность с секретарем 
Стрежевского горкома КПСС 
Е. В. Дмитриевым, группе 
ветеранов не удалось побы
вать в Стрежевом: тран
спорта для нас не нашлось. 
В Каргаске мы выступили 
перед работниками нефте
разведочной экспедиции, 
рыбаками, строителями. Ог
ромное впечатление произ
вело на всех участников по

ездки посещение Нарым- 
екого музея" политических 
ссыльных.

Много интересного увиде
ли мы и за пределами на
шей области. В начале рей
са — в Новосибирске, где 
участники поездки соверши
ли экскурсию по городу и 
в Академгородок, А затем— 
в Тюменской области, где 
мы побывали в Сургуте, 
Нижневартовске, на Самот- 
лоре. Все это позволило нам 
зримо представить себе 
масштабы тех преобразова
ний, которые совершаются 
сейчас на сибирской земле.

Интенсивная творческая 
работа шла и на борту теп
лохода. Вскоре после начала 
рейса в кинозале состоя
лись Ленинские чтения. На 
них ветераны и пропаган
дисты обсудили книгу 
А. Золотарева «Ленин, Си
бирь, комсомол». Выступили 
ветеран покорения целины, 
старший преподаватель
ТИАСУРа В. П. Овчинни
ков, одна из первых стаха
новок спичечной фабрики 
«Сибирь», а затем комсо
мольский и партийный ра
ботник П. В. Тропова, дру
гие участники поездки, Сле
дующая конференция назы 
валась: «Что может сделать 
ветеран». В, Н. Фролов с 
подшипникового заводэ рас
сказал на ней о работе на
ставников на предприятия.

Руководитель заводской ки
ностудии А. Е. Ядрышкиков 
продемонстрировал снятый 
им фильм, рассказывающий 
о наставниках молодежи, а 
такж е и другую ленту — 
«От Томска до Берлина» — 
о боевом пути 79-й гвардей
ской дивизии. О своих дру- 
зьях-однополчанах расска
зали бывшие фронтовики.

А конференция, посвя
щ енная 375-летию Томска, 
продолжалась практически 
целых два дня — такой ин
тересный Иллюстративный 
материал подготовила к ней 
ветеран труда Н. П. Янце- 
нецкая.

Содержательной была тео
ретическая конференция, 
посвященная пятидесятиле
тию первого пятилетнего 
плана (этой знаменательной 
дате была посвящена и вея 
наша поездка). Интересны
ми на этой конференции 
были выступления участни
ков тех далеких уже исто
рических событий — перво
го бригадира комсомольско- 
молодежной бригады на 
ТЭМЗе В. М. Бирюкова, де
легата девятого съезда ком
сомола П. В. Троповой, де
легата седьмого съезда 
ВЛКСМ М. С. Комаровой и 
других. Волнующим была 
встреча двух поколений в 
годовщину начала Великой 
Отечественной войны 22 
июня. Затаив дыхание, слу

шали молодые пропаганди
сты тех, кто с оружием в 
руках защ ищ ал Родину пт 
фашистского нашествия, — 
того же В. М. Бирюкова, 
воевавшего политруком 
батальона, полковника в от
ставке Н. С. Бородича, уча
стника битв под Москвой и 
Сталинградом. сталинград
скую связистку А. Д. Дарь- 
енко, железнодорожницу 
Л. И. Лозгачезу.

На Сургутском рейде мы 
встретили День советской 
молодежи. Его мы ознамено
вали конференцией, посвя
щенной Ленинскому комсо
молу. Интересными были 
рассказы Л. А. Быстрицкой 
об истории Томской комсо
мольской организации, В. П. 
Овчинникова — об участии 
молодых томичей в освое
нии целины, В. Н. Фролова 
— о движении наставниче
ства на подшипниковом за
воде.

Немало интересных вы 
ступлений было и на кон
ференции, посвященной
книгам Леонида Ильича 
Бреж нева «Малая земля», 
«Возрождение» и «Целина». 
Всем запомнилось выступ
ление И. И. Ретунской, бы в
шего политработника 79-й 
гвардейской дивизии.

Да и вообще каж дая кон
ференция превращ алась во 
встречу двух поколений, в 
живой и полезный обмен 
знаниями, опытом, творче
скими планами.

Регулярно собирался па 
теплоходе штаб рейса, вы 
холила стенная газета.

Общее мнение всех участ
ников поездки: она была
успешной. Следует отметить, 
что этот успех обеспечили 
заблаговременная и четкая 
подготовка, помощь пар
тийных и профсоюзных ор
ганов области.

15. ЧУБРИК,
председатель совета ве

теранов Томска:
В. ЯЦКЕВИЧ,

член совета ветеранов.

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМАi 
ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА РСФСР

О НАЗНАЧЕНИИ ТОВ.
САБАНЕЕВА С. Н.
ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ

ГОСУДАРСТВЕННОГО
КОМИТЕТА РСФСР ПО 

ДЕЛАМ СТРОИТЕЛЬСТВА
Президиум Верховного 

Совета РСФСР постанов
ляет:

Назначить тов. Сабанеева 
Станислава Николаевича
председателем Государст
венного комитета РСФСР 
по делам строительства. 
Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

М. ЯСНОВ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета РСФСР 
X, ПЕШКОВ.

Москва, 13 июля 1979 года.

ХРОНИКА
Президиум Верховного

Совета РСФСР освободил 
тов. Басилова Д. П. от дол
жности председателя 'Госу
дарственного комитета
РСФСР по делам строитель
ства в связи с уходом на 
пенсию.

Четко и слаженно работа
ет отряд по приготовлению 
витаминной травяной муки 
совхоза «Комсомолец» Аси- 
новского района. На 
АВМ-1,5 в этом сезоне будет 
приготовлено 1.800 тонн это
го цепного корма.

Г О Р Я Ч И Е  Д
Ж аркое солнце растопило 

ледяные глетчеры Памира. 
С каждым днем увеличи
вается приток воды в Ну- 
рекское водохранилище,
разлившееся за плотиной. 
До проектной отметки — 
300 метров — ей осталось 
подрасти совсем немного. 
Строители ГЭС приступили 
к монтажу последнего — де
вятого агрегата станции.

Но самые ответственные 
работы впереди — на днях 
на стройку поступят рабочее 
колесо турбины, последние 
детали девятого агрегата. 
Их сборку решено выпол
нить досрочно, чтобы пу
стить машину на месяц ■ 
раньше срока, предусмот
ренного социалистическими 
обязательствами, — 7 октяб
ря. Гидростроители мобили
зуют все резервы, чтобы

НА СНИМКЕ (слева на
право): грануляторщик А. А. 
Ерошников, начальник от
ряда по приготовлению ви
таминной травяной муки 
А. А. Бахолдин и машинист 
АВМ-1,5 И. М. Данилевич.

Фото В. Казанцева.

Н И  Н У Р Е К А
сдержать слово, данное Ге
неральному секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищу Л. И. Б реж 
неву — полностью сдать 
Нурекскую ГЭС в эксплуа
тацию на год раньше срока.

С .момента пуска Нурек- 
ской ГЭС она уже вырабо
тала более 20 миллиардов 
киловатт-часов электро
энергии. Досрочное оконча
ние строительства позволит 
ускорить сооружение объ
ектов Ю жно-Таджикского 
территориально - производ
ственного комплекса, увели
чит энергетический потен
циал Таджикистана.

Г. ДЕЙНИЧЕНКО, 
корр. ТАСС.

Нурек,
Таджикская ССР.

О Б Е Р Н Е
му делу, кто по обществен
ному. Знают: Николай всег
да поможет. Мы не помним 
такого года, чтобы его не 
избрали в цеховой комитету 
за то время, что он у нас 
работает. Я часто задумыва
юсь: за что такое доверие 
молодому коммунисту? На
верное. и за то, что вырос 
на наших глазах, что дове
рие избравших его товари
щей оправдывает полно
стью. Не услышишь от него 
резкого слова. Всегда спо
койно, деловито объяснит 
задание, укажет, какие мо
гут быть затруднения. Но 
так же спокойно потребует 
его выполнения.

Работает в бригаде у него 
один подросток. Сколько не
приятностей доставил п а
рень бригаде и цеху! Вызо
вет его Николай к себе, по
говорит по душам. Вроде 
все нормально пару месяцев. 
Потом опять ЧП. Ходил 
Совернюк к нему домой не
сколько раз. разговаривал с

матерые, к сожалению, по
мощи никакой. Занята уст
ройством личной жизни,

— Выгнать всегда можно, 
— говорит Николай. — По
пробую еще повозиться.

В течение ‘всего рабочего 
дня то и дело раздаются 
звонки за его рабочим сто
лом.

— Совернюк! К телефо
ну! — несется голос по це
ху.

— Ну, что там опять слу
чилось? — озабоченно вы
тирая на ходу ветошыо ру
ки, басовито спрашивает 
Николай.

Звонят из детского сада. 
Просят прислать электро
сварку. Оборвались ворота. 
Через полчаса опять звонок: 
строители, прокладывая 
теплотрассу, выкопали яму, 
а засыпать «забыли». Ж ите
ли беспокоятся, как бы кто 
из ребятишек не упал туда. 
Обещает принять меры. 
Вроде и не совсем по адре
су обратились. а помогать 
надо — депутат.

Николай—член исполкома 
горсовета, возглавляет ко
миссию по борьбе с право
нарушителями. И здесь хло
пот невпроворот. Рейды по 
общежитиям. Разговоры по 
душам с трудными подро
стками. Посещение неблаго
получных семей, заседания, 
сессии. На своих заседаниях 
комиссия заслуш ивает на
чальников отделов кадров, 
руководителей цехов, спе
циалистов, вызывает роди
телей трудных подростков, 
рассматривает персональные 
дела нарушителей. Словом, 
забот немало, и все ответ
ственные. Вот и на очеред
ном заседании намерены 
заслуш ать представителей 
ряда строительных и транс
портных организаций. В них 
не все благополучно с тру
довой дисциплиной.

Вечером у Дома культу
ры «Нефтяник» я вновь 
встретился, с Совернюком. 
Николай стоял у входа с 
группой товарищей с крас
ными повязками на рука
вах. В этот вечер наш на
родный депутат охранял об
щественный порядок,

И. БЕЛОУС, 
наш нешт. корр.

г. СтреЖ евой.

«Почему скуп
п о л и в н о й
г е к т а р »

В корреспонденции под 
таким заголовком, опублико
ванной в «Красном знамени» 
26 июня 1979 года, шла речь 
о том, что в некоторых хо
зяйствах Кожевниковского 
района бесхозяйственно от
носятся к орошаемым зем
лям и мелиоративному обо
рудованию. ' Председатель 
Кожевниковского райиспол
кома В. А. Пучков сообщил 
редакции, что в газете со
вершенно правильно был 
поднят вопрос о неподготов
ленности оросительных си
стем к поливу, небрежном 
отношении к их сохранно
сти. Между тем в . течение 
нынешнего года исполком 
райсовета неоднократно об
ращ ался к вопросам эф ф ек
тивного использования оро
шаемых лугов ц пастбищ и 
даже разработал условия со
циалистического соревнова
ния совхозов за наиболее 
рациональное использование 
мелиорируемых земель. На
кануне появления в газете 
корреспонденции «Почему 
скуп поливной гектар» ис
полком вернулся к проверке

своих решений: за плохую 
готовность к работе ороси
тельных систем директора 
совхозов «Малиновский», 
«Дубровский» и «Ювалин- 
ский» товарищи Умрилой-- 
Доронкн и Байгу лов были 
предупреждены.

За бесхозяйственное отно
шение к сохранности ороси
тельных систем и плохую 
готовность их к работе при
казом начальника районного 
управления сельского хозяй
ства директорам совхозов 
«Заветы Ленина» и «Дубров
ский» товарищам Горну и 
Доронину уже после опубли
кования корреспонденции 
объявлены выговоры. Этим 
же приказом установлен 
двухнедельный срок для 
привлечения к ответственно
сти конкретных виновников 
порчи мелиоративного обо
рудования.

В совхоз «Малиновский^ 
направлена бригада из уп
равления мелиорации и вод
ного хозяйства для подго
товки оросительной системы 
к поливу. В совхозе «Заве
ты Ленина» специалисты из 
Кожевниковской ПМК-6 за 
канчивают пусконаладочные 
работы на поливных землях. 
Совхоз «Кожевциковский» 
подготовил оросительную си
стему к поливу своими си
лами и уже приступает t к 
косовице трав на орошае
мых участках. Урожай хоро
ший.

«Б е с х о з я й с т
Статья, опубликованная в 

газете «Красное знамя» пол 
таким заголовком, была об-’ 
суждена на заседании парт
кома управления строитель
ства.

Факты, отмеченные в 
статье, подтвердились. Сум
ма штрафов за простой ва
гонов в первом квартале со
ставила 45.856 рублей. Осо
бенно возросли они на за 
воде Ж БИ-2. Так. за 4 меся
ца 1979 года -штрафы за 
простой вагонов составили 
27 тысяч рублей, а по заво
ду КПД --- 9.818 рублей.

Отмечено, что партийны
ми бюро заводов не выпол
нено- постановление партко
ма управления строительст
ва «О ф актах простоя ва
гонов под разгрузкой на з а 
воде КПД и о неудовлетво
рительном ходе выполнения 
постановления бюро горко
ма КПСС от 23 апреля 1977 
года «О работе партийной 
организации Томского пред
приятия промышленного 
железнодорожного транс
порта в свете постановления 
ЦК КПСС». Разработанные 
мероприятия по сокращению 
простоев вагонов ими не 
контролировались, в резуль
тате были допущены ошиб
ки при подборе и комплек
товании транспортного цеха 
кадрами. Практически цех 
не готов к работе при низ
ких температурах, слабо ве
лась юридическая служба и 
работа с поставщиками.

Партийный комитет ука
зал директорам заводов 
Ж БИ -2 и КПД В. И. К азан
цеву и В, П. Рудову на не
принятие необходимых мер 
по сокращению простоев ва
гонов под разгрузкой и по-

в е н н о с т ь »
требовал от них и замести
теля начальника управле
ния строительства" А. Я. 
Кофмана усиления контро
ля за работой служб, свя
занных с разгрузкой ж елез
нодорожных вагонов, и на
лаж ивания деловых контак
тов с поставщиками и Том
ским предприятием про
мышленного железнодорож
ного транспорта.

Партийный комитет пред
ложил начальнику управле
ния строительства Г. Ф. Му
равьеву и его заместителю 
А. Я. Кофману решить во
прос о создании 5гправлени.я 
Стройкомплект. в функции 
которого передать централи
зованное использование ва
гонов МПС и своих собст
венных.

В связи с реконструкцией 
завода КПД в ближайшее 
время на заседании партко
ма будет рассмотрен вопрос 
«Об улучшении использова
ния разгрузочных площ а
док и емкостей для хране
ния цемента, принадлеж а
щих заводам Ж БИ-2 и 
КПД».

Одновременно предложе
но:

— директорам заводов 
Ж БИ-2 и КПД внести кор
рективы, направленные на 
сокращение простоев ваго
нов;

— секретарям партбюро 
заводов Ж БИ-2 и КПД рас
смотреть вопрос о сокраще
нии простоев вагонов на от
крытых партийных собра
ниях, утвердить разработан
ные мероприятия и взять их 
на контроль.

Н. ОЛЕЙНИК,
секретарь парткома, уп
равления строительства.
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РАБФАК СДАЕТ 
Э К З А М Е Н Ы

Заканчиваю тся экзаме
ны у выпускников под
готовительного отделе
ния. В нынешнем году 
140 рабфаковцев попол
нят ряды первокурсников 
ТИСИ. Основу отделения 
составляют коммунисты 
и комсомольские активи
сты. Среди них — Сергей 
Саурин, Алексей Тюрин, 
Сергей Щ ербак и друх'ие. 
И учебную, и обществен
ную работу ребята вы 
полняют на «отлично». 
Те. кто успешно выдер
жит экзамены, в августе 
отправятся на заготовку 
сена в колхозы и совхозы 
области.

З А Б О Т У -

АБИТУРИЕНТУ
841 абитуриент уже пе

реступил порог приемной 
комиссии. Штаб нового 
набора организует встре
чи абитуриентов с адми

нистрацией, преподавате
лями и студентами стар
ших курсов. Абитуриенты 
знакомятся с научно-ис
следовательской и учеб
ной работой кафедр, об
щественной жизнью тех 
факультетов, куда они 
подали свои заявления.

На специальных стен
дах и в стенгазетах да
ются советы поступаю
щим, рассказывается об 
институте и городе, его 
.-достопримечательностях.

Т Р У Д О В О Й

С Е М Е С Т Р
Студенческий отряд 

«Строитель» прибыл на 
места дислокации. Он 
будет вести строитель- 
ные и отделочные работы 
е колхозах и совхозах 
Томского района. 250 че
ловек уж е начали тру
диться на строительстве 
свинокомплекса близ Ко
пылова.

Нынешним летом отря
ду предстоит освоить 1 
млн. 800 уыс. рублей ка
питаловложений.

С Т У Д Е НТ Ы-  
СВОЕМУ ВУЗУ

135 студентов в составе 
специальных бригад про
водят ремонтные и отде
лочные работы в обще
ж итиях и учебных кор
пусах института.
* В соответствии с учеб

ной программой студенты 
Ш  курса технологическо
го, архитектурного и 
строительного ф акульте
тов должны пройти про
изводственную (практику. 
Они и вошли в состав 
строительного отряда, 
задача которого — закон
чить отделочные работы 
в лабораторном корпусе 
института.

Ю. ИГОРЕВА.

НА ПОКУПКУ-М ИНУТУ
Контейнеры стали основой 

■мини-магазинов, появив
ш ихся на улицах Минска. 
Они одновременно служат 
тарой для перевозки това
ров, оборудованием, витри
ной. Развернуть такой ком
плект можно за несколько 
минут. Немного времени 
требуется и для замены 
опустевшего контейнера 
другим, с подготовленными 
к продаже товарами. Такие 
летние мини-магазины по
могут значительно расши
рить продажу овощей и 
фруктов, сократить время, 
затрачиваемое на покупку.

— Это новая сфера при
менения контейнерного спо
соба доставки и продажи 
продовольственных товаров, 
— сказал министр торговли 
БССР Н. Молочко. — В аж 
но, что высвобождается мно
жество подсобных рабочих. 
Сейчас на погрузочно-раз
грузочных и транспортно- 
складских операциях занят 
каждый седьмой работник 
торговли. Поэтому нетрудно 
представить огромную вы
году нового метода.

D. БИРЮКОВ, 
корр. ТАСС.

11ш 1ш 1ш 1111й щ |||||ш ш ш ш ш ш 11ш т н н т 1щ ш ш ш и(ни11ш:шш<11! ш т 1 Человек И его дело

«РОДНОЙ ЗАВОД НЕ ЗАБЫВАЙ»
«Здравствуйте, дорогие то

варищи! Пишет вам быв
ший фрезеровщик, а в на
стоящее время младший 
сержант Советской Армии 
Виталий Бельский. Получил 
от вас поздравительную от
крытку. Большое спасибо! 
Служу я на острове...».

Таких теплых писем-ве
сточек у инспектора отдела 
кадров электротехнического 
завода Ангелины Тимофе
евны Поднебесновой много. 
Они слетаются сюда, в ее 
маленький кабинет, из раз
ных уголков страны уже 
пятнадцать лет.

Письма приходят разные. 
Порой всего в несколько ску
пы х строк. Но ведь больше
го и не надо. Лишь бы не 
порывалась эта незримая 
нить, которая связывает 
чуткие души юношей с их 
бывшим заводом.

Она вдруг поймала себя 
на этом слове и удивилась 
ему. Почему бывшим? Ведь 
он ощутимо живет в мыс
лях и чувствах ребят. Здесь 
зачастую остаются работать 
и ждут их возвращения 
мать, отец, братья, любимая 
девушка. Пройдет всего два 
года, и многие вновь обретут 
прежний коллектив, старых 
друзей, привычную и инте
ресную работу. Будут при
умножать славные трудовые

традиции. Потому что завод 
Для них — второй дом.

Два года назад вернулись 
сюда отличник Военно-Мор
ского Флота СССР В. Ле- 
щенков, отличник Военно- 
Воздушных Сил СССР 
А. Сикора, отличник Совет
ской Армии А. Голубев и 
многие другие. Все они сей
час хорошие производствен
ники.

Один паренек в письмах 
из армии подробно доклады
вал о своих боевых успе
хах. Однажды попросил 
поздравить свою девушку — 
она на заводе осталась — с 
днем рождения. Его просьба 
была выполнена. Теперь они 
муж и жена. Работают вме
сте на заводе.

— Вышло это однажды 
само собой, — вспоминает 
Ангелина Тимофеевна. — 
Захотелось вдруг узнать, 
как наши заводские ребята 
служат Родине. Я ведь ж ен
щина, мать. Чужие они мне, 
а сердце о них болит. Вот и 
рука потянулась к перу. 
Потом вошло в привычку. 
Стало потребностью жизни.

Рассказ идет о неофици
альной переписке инспекто
ра отдела кадров с молоды
ми рабочими, призванными 
на службу в ряды Совет
ской Армии. Разумеется, 
военно-патриотическим вос
питанием молодежи заняты

многие общественные орга
низации завода. Перед буду
щими воинами часто высту
пают непосредственные
участники боев: К. П. Уже- 
гов, Н. И. Тимошенко, Д. И. 
Тетерев, М. И. Ларин.

Каждый юноша-при
зывник должен быть силь
ным, крепким, выносливым. 
Хорошую физическую за 
калку дает спорт. М ножат
ся ряды значкистов ГТО. 
Регулярно проводится стре
льба, арендуется плава
тельный бассейн. С наступ
лением лета на смену зим 
ним видам спорта прихо
дят легкая атлетика, бег, 
прыж ки, подтягивание. Ко 
дню рождения Советской 
Армии совет ветеранов 
войны совместно с комите
том комсомола провели ин
тересно и увлекательно 
спортивное соревнование 
«А ну-ка, парни!». От кол
лектива каждого цеха были 
представлены команды в со
ставе пяти человек. 
Одну команду учащ ихся 
9—10-х классов выставила 
и подш ефная школа № 50. 
В зачет командам ш ла не 
только хорошая физическая 
подготовка, но и знание ис
тории Советской Армии, во
енной топографии, противо
химической защ иты, мате
риальной части стрелкового 
оружия.

В торжественной обета-, 
новке- проходят проводы в 
армию. Нарядные, вместе со 
своими родителями, собира
ются юноши в зале заседа
ния. Звучат напутственные 
речи представителей завод
ских общественных органи

зац и й , родителей. Каждому 
из подростков вручаются 
подарок и памятный фото
снимок.

Вернемся к рассказу о 
А. Т. Поднебесновой. Спустя 
некоторое время после каж 
дого нового призыва Анге
лина Тимофеевна запраш и
вает у родителей адрес 
службы их детей. Не один 
десяток весточек с родины 
доставляет почта солдатам 
по праздникам. А вот роди
телям Виталия Бельского 
пришлось послать письмо 
на Украину. Потому что 
приехал он на наш  завод 
оттуда после окнчакия тех
никума по направлению. 
Как знать, может быть, по
корила Сибирь его сердце. И 
вернется он из армии не на 
Украину, а в родной кол
лектив. По крайней мере, 
таким настроением . прони
заны его письма в Томск.

Ангелина Тимофеевна за 
писала в картотеку обрат
ный адрес Виталия Бель
ского, еще раз перечитала 
письмо. И хотя слова полны 
гордого мужского достоин
ства, чувствует она между 
строк, что трудна служба. 
Тем более приятно, что 
вспомнил солдат о родном 
заводе.

Г. АНДРЕЕВ,
наш нешт. корр.

Еж дународная

Н
АЗВАНИЕ этого учеб
ного .заведения не
сколько необычно: 

«Вечерняя сменная средняя 
ш кола № 6 станции Томск-Н 
Кемеровской железной доро
ги».

— Наши учащиеся, — го
ворит директор школы 3. Г. 
Дьяконова. —• всегда на ко
лесах. Этому подчинена и 
система обучения для раз
личных - категорий учащ их
ся. Кроме обычных вечер
них и сменных классов, 
есть группы заочников, при
езжающих на сессию два 
раза в год по 9 дней, 
есть группы, занимающиеся 
один раз в неделю. Заним а
ются у нас по совмещенно
му плану и ребята из техни
ческого училища № 2. А 
всего в нашей школе около 
400 учащихся.

Когда входишь в это од
ноэтажное деревянное зда
ние (до революции здесь 
была резиденция начальни
ка станции), то вместе с ую
том ощущаешь спокойную 
деловитость. На стенах в 
коридоре размещены фото
монтажи, стенгазеты, тема
тические стенды с вы резка
ми из журналов. Все об
новляется регулярно и до
вольно часто. То же самое 
можно наблюдать и в не-

Каждому молодому труженику — среднее образование

ЕСТЬ ТАКАЯ ОСОБАЯ Ш К О Д А
больших уютных классных 
комнатах. В кабинетах ф и 
зики и химии есть наборы 
приборов, реактивов для 
прохождения любой темы 
программы. Демонстрируют
ся все имеющиеся в Том
ской областной фильмотеке 
учебные кинофильмы.

Но самое замечательное 
в этой школе — это его пе
дагогический коллектив, со
стоящий из 14 мастеров 
своего дела. Текучести кад
ров среди учителей нет.

Сама Зоя Георгиевна ра
ботает здесь 29 лет, из них 
27 лет — директором. 27 лет 
работает в школе Валенти
на Ивановна Невидимова, из 
них 25 лет .— завучем. 22 го
да в школе математик М. И. 
Лопаткина.

Основной заботой в заоч
ных и вечерних учебных 
заведениях является сохра
нение контингента учащ их
ся, выполнение плана набо
ра. Обычно в вечерних 
сменных школах классный 
руководитель получает
класс, скомплектованный из 
работников различных под
разделений предприятия. В

железнодорожной школе 
учитель отвечает, наоборот, 
за  определенное подразде
ление железнодорожного уз
ла, независимо от того. в 
каких классах учатся его 
работники. Взять, к приме
ру, локомотивное депо и ре
зерв проводников. Машини- 

'сты  тепловозов и проводни-. 
ки всегда в разъездах. По
этому для них ' наиболее 
подходящей является заоч
ная система обучения с 
вызовом на сессию два раза 
в год. Однако они могут при
ходить и на еженедельные 
консультации, которые уже 
10 лет проводят учителя. За 
этими двумя трудными уча
стками закреплена опытный 
математик Т. Т. Резинкина.

Своим энтузиазмом учи
теля зараж аю т своих уча
щихся. Так, на станции Кеть 
(с. Белый Яр) была создана 
группа заочников. Но так 
получилось, что по различ
ным причинам большинст
во из них не могли приехать 
на зимнюю сессию. Тогда 
учителя выехали на стан
цию Кеть и провели сесси
онные занятия там.

— И хотя мы пробыли на 
станции Кеть 12 дней, — 
вспоминают учителя, — ра
ботать было легко и прият
но. Благодаря заботам м а
стера пункта техобслужи
вания В. В. Булгакова, 
парторга А. В. Герасимова 
нам создали прекрасные 
бытовые условия и хорошо 
организовали помещение 
для занятий. Сессия прошла 
успешно.

Ш кола держит тесную 
связь с руководством под
разделений с т а н ц и и
Томск-Н и всей жёлезной 
дороги до Белого Яра. Заве
ден твердый порядок в от
деле кадров станции. О к аж 
дом вновь принимаемом на 
работу и не имеющем сред
него образования сообщается 
в школу. С ним тут же бе
седует кто-то из учителей.

В школе" вывешен транс
парант: «Каждому железно
дорожнику •— среднее обра
зование». Большой вклад 
вносят учителя школы в 
осуществление этого призы 
ва.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.

Рена  т р е б у е т  
ответственности

от всех, кто вышел на фарватер на 
моторном судне

Человек отправляется по 
реке на моторной лодке. На 
него ложится ответствен
ность перед всеми, кто на
ходится в это время рядом 
с ним. От водителя лодки 
требуется величайшая вни- 
мательность и осторожность. 
При сегодняшнем «мотор
ном движении» лодочник 
обязан во всем следовать 
правилам поведения на ре
ке. Выполнение этих пра
вил — первейшее условие и 
гарантия безопасности.

Но часто человек пренеб
регает нормами: он не скло
нен думать о возможности 
несчастья именно с ним. От
сюда, например, скептиче
ское отношение к спаса
тельным средствам: кто под 
солнцем будет сидеть в ж и
летах? Неудобно. В иаких 
случаях легкомыслие и бес
печность оборачиваются бе
дой.

Томич Ю. А. Гушкаренко 
с отцом и двумя детьми ры
бачил. Лодку поставил на 
двух якорях. Когда собра
лись уезжать, выбрали сна
чала не кормовой якорь, как 
положено, а носовой. Лодку 
резко развернуло и захлест
нуло водой. Остались в ж и
вых только ребята: они ус
пели схватиться за борт. А 
будь в лодке спасательные 
средства, подумай Ю. А. Гу
шкаренко о возможном бед
ствии, не было бы такого 
страшного горя.

С целью предупредить 
происшествия на воде 6 ию
ля вышли на дежурство ра
ботники навигационно-тех
нической инспекции. Совме
стно с отделом охраны об
щественного порядка УВД 
они Проводили очередной 
рейд  ̂ по выявлению нару
шений правил безопасности 
на реке владельцами мало
мерных судов. Основными 
помощниками в рейде были 
общественные инспекторы. 
Активисты на своих мотор
ных лодках проверяли удо
стоверения на право вожде
ния маломерного судна, на

личие спасательных средств. 
Среди них были И. II, Рое- 
сомахин и А. И. Грэсовский 
с завода «Сибэлектромотор», 
В. В. Дружинин и F. Л. Ка- 
репин с электротехническо
го завода. Всего на, деж ур
ство вышло 15 человек.

Более 50 лодок было про
верено за два дня участни
ками рейда.. И лишь некото
рые водители не получали 
замечаний. Основное нару
шение — отсутствие спаса
тельных средств. Среди на
рушителей такого рода —- 
В. Н. Вторушин и Г. М. 
Думлер. Последний вел лод
ку, в которой находилось о 
человек. В случае аварии 
опасность угрожала всем п я
терым.

А. С. Антипин, заведую
щий кафедрой физвоспита- 
ния пединститута, с женой 
и двумя детьми отправился 
по реке на моторной лодке, 
не позаботясь о спасатель
ны х средствах. Кто даст 
гарантию безопасности этих 
людей, тем более что судно 
не прошло техосмотр? Это 
уже второе опасное наруш е
ние: на лодке «Казанка» 
стоял мотор в 25 лошадиных 
сил при допустимых 20. Ис
пользование двигателя боль
шей мощности чревато по
следствиями: небольшая
волна может оказаться гу
бительной.

Участниками рейда за 
держано более 20 лодок, в 
которых не было спасатель
ных средств. 20 потенциаль
ных несчастий за два дня 
дежурства! Многие лодоч
ники и пассажиры надева
ли спасательные жилеты 
при подъезде к катеру ин
спекции, чтобы проверка 
прошла «в их пользу». 
Пользы здесь нет никому: 
Через 50 метров люди снова 
снимают жилеты —, опас
ность миновала. Для них 
опасность — в лице инспек
ции. Они отказываются по
нимать, что действительный 
виновник всех несчастных 
случаев — их беспечное от
ношение к правилам пове
дения в лодке.

Иногда водители лодок, 
не выполняя требований 
участников рейда остано
виться, начинали опасную 
игру «кто быстрее». «Быст
рее» оказывалась инспек
ция. 6 июля на лодке «Неп
тун» О. Н. Ш алаев, стар
ший научный сотрудник 
НИИ электронной интроско
пии, пытался уйти от ин
спекции, не остановился да
же после того, как дружин
ники выпустили две раке
ты. Ш алаева догнали. С 
ним в лодке находилось 7 
человек. Среди них — ре
бенок. Водитель и взрослые 
пассажиры — в нетрезвом 
состоянии: Г. С. Шахнович, 
старший преподаватель 
ТГУ, Б. Н. Соколенко, стар
ший инженер СПТУ, А. М. 
Тимакин, старший препода
ватель ТГУ. Полного ком
плекта спасательных
средств в лодке не было.

—- Пьяный на воде — 
страшное явление, — гово
рит лейтенант Юрий Емель
янов из отдела охраны об
щественного порядка УВД, 
один из организаторов рей
да, — особенно если этот 
пьяный — в лодке. Тогда 
под угрозу ставятся жизни 
окружающих людей.

Все несчастья на воде 
происходят из-за наруш е
ния правил безопасности. А 
нарушения складываются 
из безответственного отно
шения к правилам. Именно 
таковы причины десяти 
аварий в мае нынешнего го
да, в результате которых 
погибло 13 человек.

На администрации пред
приятия, где работает нару
шитель, леж ит ответствен
ность разобраться во всех 
делах, переданных инспек
цией. Ни в косм случае 
нельзя обходить стороной 
пренебрежение правилами 
безопасности, которое допу
скают водители моторных 
лодок.

Главным же всегда ос
тается внимательное, ответ
ственное отношение к пра
вилам поведения на воде 
самого владельца маломер
ного судна. Ибо наказание 
безответственности не Есег-' 
да ограничивается проколом 
и удостоверении. Река н ака
зывает строже.

О, ЯКУШЕВА.
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В летнюю пору особенно 
важно оградить леса от ог
ня.

В нашей стране действует 
авиационная охрана лесов— 
м ощ ная служба, оснащен
ная вертолетами и самоле
тами, современными сред
ствами тушения пожаров. 
Только на территории Си
бири, Дальнего Востока, Се
вера под ее наблюдением 
Находится более 700 м ил
лионов гектаров лесных 
массивов. Благодаря бди
тельности и мастерству на
блюдателей и десантников 
за последние 15 лет пло
щадь пожаров r этих реги
онах сократилась.

Этот снимок сделан в Зей
ском отделении Амурской 
базы авиаохраны лесов: 
вертолет доставляет десант
ников в зону пожара.

Фото В. Маргековекого.
(Фотохроника ТАСС).

Ш нформация

И ^ е п о р т е р ы  Т А С С  и  А П Н  с о о б щ а ю т

Д остиж ение венгерских судо стр о и те ле й
БУДАПЕШТ. Успешно 

принял эстафету второго по
лугодия текущего года кол
лектив , Венгерского судо
строительного и кранового 
завода. За первые шесть 
месяцев объем выпускаемой 
продукции предприятие уве
личило на 6,5 процента.

Продукция завода широко 
известна во многих странах 
мира. 80 процентов всех вы
пускаемых здесь плавучих и 
портальных кранов идет на 
экспорт. Вот уже многие 
годы основным заказчиком 
изделий предприятия я в 
ляется Советский Союз. Во

многих морских и речных 
гаванях Советской страны 
надежно работают порталь
ные краны, построенные в 
Венгрии. Только за годы 
текущей пятилетки в СССР 
будут, отгружены свыше 
400 кранов, десятки барж и 
буксиров-толкачей.

С  О П Е Р Е Ж Е Н И Е М  Г Р А Ф И К А
ПХЕНЬЯН. На 200-кило

метровой скоростной авто
страде, которая недавно сое
динила столицу КНДР с во
сточным побережьем стра
ны, скоро появятся новые 
серебристо-голубые маши
ны. Это рефрижераторы 
марки «Тхэбэксан», произ

водство которых начал 
П хеньянский троллейбус
ный завод. Они будут до
ставлять в магазины П хень
яна рыбопродукты из Вон
сана.

Коллектив проектиров
щиков и рабочие завода с 
опережением граф ика ос
воили выпуск этих машин

грузоподъемностью 3,5 тон
ны. Они сочетают в себе вы
сокую скорость и ориги
нальное конструктивное ре
шение кузова, его тепло
изоляции. Трудовая победа, 
автомобилестроителей П хе
ньяна позволит улучшить 
снабжение столицы рыбой 
и другими продуктами моря.

В Родезии с новой, силой фиктивные «выборы», в ре- и иностранных монополий, 
разгорается вооруженная зультате которых власть НА СНИМКЕ: в лагере
оорьба патриотических сил получили ставленники бе- патриотических сил. 
с карателями, несмотря на лых плантаторов, расистов Фотохроника ТАСС.

РОСПУСК ПАРЛАМ ЕНТА
ЛИССАБОН, 14 июля. 

Президент Португалии ге
нерал А. Рамалью  Эанеш 
принял* решение о роспуске 
парламента и проведении 
досрочных всеобщих выбо
ров. По мнению президен
та, этот путь преодоления 
глубокого и затяжного пра
вительственного кризиса, 
который переживает Порту
галия, соответствует инте
ресам страны и португаль
ского народа.

Выступая по националь
ному телевидению с обра
щением к стране, глава го
сударства подчеркнул, что 
решение о роспуске собра
ния республики принято по
сле предусмотренных кон
ституцией консультаций с 
Революционным советом.

Очередной правите льет-
В0ННЫЙ кризис в Португа
лии, как уже сообщалось, 
возник после отставки ка- 
бинета Мота Пинту, полити
ка которого вызвала резкое 
недовольство широких сло- 
ев трудящихся и решитель
ное противодействие демо
кратических сил в парла
менте.

Президент особо указал,

что речь идет именно о про
межуточных выборах. И з
бранный на них новый со
став собрания республики 
будет действовать только до 
предусмотренных конститу
цией очередных выборов 
1980 года и не будет иметь 
полномочий для пересмотра 
основного закона. Подтвер
див свое намерение дейст
вовать строго в рамках кон
ституции, А. Рам алы о Эа
неш заявил, что «ее защ ита 
— политическая позиция, 
основанная на уверенности 
в том, что любое нарушение 
или произвольное измене
ние демократических пра
вил представляет собой пер
вый и необратимый шаг на 
пути к подрыву демокра
тии».

Для подготовки промежу
точных выборов, подчеркнул 
президент, будет сформиро
вано правительство, при
званное обеспечить беспри
страстность предвыборной 
кампании и проведение вы 
боров.

Решение президента Пор
тугалии А. Рамалью  Эанеша 
о роспуске парламента под
тверждает, что «существует

реальная возможность ^Р®°г 
деления правительственно
го к р и зи са . конституцион
ным и демократическим пу
тем», говорится в опублико
ванном сегодня здесь заяв 
лении Политической комис
сии ЦК ШОТ.

Руководство Компартии 
считает, что в сложившейся 
обстановке необходимо - до
биваться немедленного пре
кращения. неконституцион
ной и разрушительной для 
страны деятельности ушед
шего в отставку правитель
ства Мота Пинту и сформи
рования переходного каби
нета, который, уваж ая кон
ституцию, будет заниматься 
решением лишь текущих 
государственных дел и обес
печит демократические' ус
ловия для подготовки и про
ведения выборов. Политко- 
миссия ЦК ПКП подчеркну
ла, что в ходе предстоящих 
выборов следует обеспечить 
поражение . реакционных 
партий, вновь оставив их в 
меньшинстве в парламенте, 
и гарантировать большин
ство демократическим * си
лам, значительно увеличить 
число голосов, поданных за 
двпутатов-коммунистов.

О С У Ж Д Е Н И Е
К Л Е В Е Т Н И Ч Е С К О Й
К А М П А Н И И

ХАНОЙ, 14 июля. Вьет
намское информационное 
агентство распространило 
комментарий по поводу 
предстоящей в Ж еневе меж
дународной конференции по 
проблеме беженцев из Ин
докитая. Вьетнам, говорится 
в комментарии, не заинтере
сован в поощрении выезда 
своих граждан из страны. С 
другой стороны, Вьетнам не 
намерен запрещ ать эмигра
цию, если выезд законно 
оформлен. -

Мировая общественность, 
говорится в комментарии, 
сможет в ходе конференции 
легко определить разницу 
между те,ми, кто будет стре
миться к практическому и 
гуманному решению пробле
мы беженцев, и теми, кто 
попытается использовать 
этот форум в циничных по
литических целях.

РИМ, 14 июля. Посол Со
циалистической Республики 

I  Вьетнам Нгуен Ань By под- 
1 черкнул в беседе с коррес

пондентом «Униты», что 
причиной, заставляющей 
некоторых жителей Юго- 
Восточной Азик покидать 
родные места, является им
периалистическая агрессия, 
в первую очередь агрессия 
Соединенных Штатов про
тив Вьетнама и других 
стран ЮВА, нанесшая этим 
странам огромный экономи
ческий ущерб.

БУДАПЕШТ, 14 июля. От 
имени более миллиона чле
нов венгерского Общества 
Красного Креста централь
ное правление общества 
выразило озабоченность в 
связи с попытками некото
рых западных стран и Пе
кина представить в ложном 
свете подлинные причины 
«проблемы беженцев» из 
Вьетнама, уйти от справед
ливого решения этой про
блемы и сделать ее темой 
чисто политической дискус
сии.

САН-ФРАНЦИСКО, 14 
июля. Кампания западной

пропаганды в связи с так 
называемой «проблемой бе
женцев» предпринята не 
только для того, чтобы .раз
жечь антивьетнамские наст
роения, но и для того, чтобы 
попытаться обелить разру
шительную агрессию, раз
вязанную в прошлом против 
Вьетнама Соединенными 
Ш татами, говорится в заяв 
лении Ассоциации америка
но-вьетнамской дружбы.

Причины возникновения 
«проблемы беженцев», кро
ются в разорении и массо- 
вом перемещении населе
ния, вызванных агрессией 
США и недавними воору
женными акциями, пред
принятыми Китаем при 
молчаливой поддержке со 
стороны Соединенных Ш та
тов. подчеркивается в заяв 
лении.

Кампания дезинформа
ции. поднятая , на Западе 
по поводу якобы имеющего 
место «насильственного вы
селения» жителей Вьетнама, 
Лаоса и Кампучии и ставя
щ ая целью изолировать 
Вьетнам, может привести 
лишь к обострению про
блемы, указывается в заяв
лении ассоциации.
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ПЛОЩАДЬ ИМЕНИ 
В. И. Л Е Н И Н А

Это одна из самы х древ
них площадей'.города, 'Летом 
1604 года здесь был лагерь 
первостроителей Томска и 
его первых защитников. 
Устье Уш айки со дня высад
ки экспедиционного отряда 
русских казаков стало «во
ротами» города, а набереж
ная часть площ ади на мно
гие годы превратилась в 
своеобразный порт, где раз
гружались суда, доставляв
шие в Томск «с Москвы во
инский запас» и  царево ж а
лованье, товары «торговых 
гостей».

В XVII в. правый берет 
Ушайки, вблизи от ее 
устья, ста л местом торга 
между русскими купцами и 
степными кочевниками.
Здесь постепенно появлялись 
ряды лавок.

Значение Томска как тор
гового центра еще более воз
росло в XVIII веке с продви
жением русской границы в 
Сибири к югу, ослаблением 
военной напряженности в 
борьбе с кочевниками и по
стройкой Сибирского тракта. 
Появились большие частные 
деревянные торговые ряды 
(позже названные старым 
гостиным двором), каменное 
двухэтажное здание — бир
жевой корпус Для хранения 
оптовых товаров и припасов.
■ ■ ’Т я к в в р е ' в; / городе место 
торга ' - на правом берегу 
Ушайки оформилось в Тор
говую площадь. Одновремен
но она была и культовой, 
здесь ж е сложился городской 
административно -  , общест
венный центр. Над теснив
шимися на площади мяс
ным, рыбным, калаш ным 
рядами и другими построй
ками господствовали здание 
ратуш и (теперь в нем разме
щ ается 1-я  пожарная часть) 
и  Богоявленская церковь 
(ныне часть здания завода 
резиновой обуви).

С образованием в 1804 голу 
Томской губернии и превра
щением Томска в губерн
ский город на площади был 
построен ряд больших ка
менных торговых и админи

стративно -  о б щ е с т в е н н ы х  
зданий. В числе их — здание 
бывшей мещанской управы 
(городского магистрата), по
строенное в стиле класси
цизм а и  являю щ ееся ныне 
архитектурным памятником 
республиканского значения 
(ул. Розы Люксембург, 2).

В XIX  веке с  развитием 
капиталистических отноше
ний и ростом оптовой тор
говли площадь приобрела 
новый вид, выросли крупные 
каменные здания торгового 
назначения. Б ы ло перестрое
но пришедшее в  негодность 
здание биржевого корпуса 
(ныне пам ятник архитекту
ры  республиканского значе
ния, пл. им. В. И. Ленина, 
2), в центре площ ади по
явился частный кам ен
ный гостиный двор, В кон
це X IX  —• начале .XX вв. 
на правах собственности го
рода были построены три 
новых каменных торговых 
корпуса.

В условиях возраставшей 
конкуренции за  бойкие тор
говые места на площади, ко
торая стала именоваться Б а 
зарно-Гостинодворской, куп
цы не ж алели денег н а при
обретение лучш их лавок в 
аренду, а особенно н а строи
тельство своих частных тор
говых корпусов. И поныне 
украшением площади ос
тается построенный в стиле 
«модерн» универсальный 
магазин " крупнейшей в  Си
бири торговой фирмы «Вто
ров и  сыновья» (теперь зда
ние магазина «Тысяча мело
чей»),

И вместе с тем по-преж не
му стояли одноэтажные р я 
ды деревянных, нередко вет
хих лавок напротив Гости
ного ряда и  по самому бере
гу Ушайки. Площадь была 
очень стеснена и  непролазно 
грязна.

История площади нераз
рывно связана с зарождени
ем и  развитием революцион
ного движения в Томске. 
Сюда приходил трудовой н а
род для выраж ения своего 
недовольства феодальным

гнетом ж капиталистической 
эксплуатацией.

В 1637 году здесь началось 
первое массовое антивоевод- 
ское восстание томских ка
заков, а во время второго 
антифеодального восстания 
(1648—1649 гг.) в доме каза
ка Семена Девятки разме
щ алось казачье правление.

В начале XX века площадь 
стала местом массовых рево
люционных выступлений
томских рабочих и  студен
тов. 18 ф евраля 1903 года у 
каменного моста произошло 
столкновение участников
первой революционной де
монстрации студентов с 
жандармерией, а  18 апреля 
(1 мая) митинговавшие на 
площ ади демонстранты-рабо
чие осыпали градом камней 
солдат и  полицию, пы тав
ш ихся разогнать митинг. Га
зета «Искра» писала в то 
время: «Томскими демон
страциями заложен проч
ный фундамент революцией- , 
ного дела в Сибири*».

В январе 1905 года у моста 
через Ушайку произошло 
первое вооруженное столк
новение рабочих с жандар
мами.

Особенно бурйо проходили 
на площади массовые ми
тинги и демонстрации в ре
волюционном 1917 году, ког
да большевики поднимали 
массы на борьбу за власть 
Советов. Тысячи рабочих, 
революционных солдат, сту
дентов собирались у Славян
ского базара, чтобы вы ра
зить протест против полити
ки  буржуазного временного 
правительства, свою под
держку и доверие партии 
большевиков.

После Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции на площади раз
местился базар. Б азар 
ная площадь сыграла важ 
ную роль - в становлении 
и развитии советской торгов
ли в Томске. В 1922—1926 гг. 
на площади один за другим 
открывались магазины губ- 
комхоза, губсоюза, Госторга. 
Сибторга, Томского ЦРК 
(Центрального рабочего

кооператива). В здании, где 
сейчас находится «Детский 
мир», в годы нэпа размещ ал
ся магазин «Смычка», заку
павш ий продукты сельского 
хозяйства непосредственно у 
крестьян.

С победой колхозного 
строя на площади был раз
вернут центральный кол
хозный рынок.

З а  годы Советской власти 
площадь хорошела и благо
устраивалась. В едином ар
хитектурном реш ении строи
лись павильоны, ларьки, ки
оски. По асф альту заш ур
ш али колеса автомашин и 
троллейбусов, в нескольких 
местах были разбиты скве
ры.

В 1959 году здесь была ус
тановлена пам ятная скульп
тура В. И. Ленина, площадь 
стала носить его имя.

Особенно быстро меняется 
облик площади им. В. И. Ле
нина за последние годы.

Торгово-оыночный пентв 
вынесен отсюда в другое ме
сто. снесена аварийно-ветхая 
застройка. Построен драма
тический театр, возводится 
Дом Советов. В сочетании с 
интересными старыми зда
ниями новые монументаль
ные сооружения уж е обо
значили силуэты- будущей 
центральной площади. На 
ней будет много простора, 
зелени, сочетающейся со 
скульптурными композици
ями и бассейнами. Идейно
художественным акцентом 
ансамбля явится монумент 
В. И. Ленине.

Древняя площадь Томска, 
свидетельница всей его ис
тории, становится главной 
административно - общест
венной площадью города.

В. СОЛОВЬЕВА, 
старший преподаватель 
Томского университета, 
заместитель председате
ля совета областного от
деления Всероссийского 
общества охраны пам ят
ников истории и культу

ры.
Фото Н. Потапова.

ЗНАКОМСТВО НАЧИНАЕТСЯ
Б Т о м с к е  о т к р ы л а с ь  в ы с т а в к а  и з  с о б р а н и й  
Г о с у д а р с т в е н н о й  Т р е т ь я к о в с к о й  г а л е р е и

В залах Томского краевед
ческого музея разместились 
104 замечательных произве
дения живописи и скульпту
ры. Имена мировой значи
мости представлены на вы 
ставке: И. Левитан, И. Р е
пин, В. Серов, Н. Ге, И. Ш и
шкин. Перед нами мир на
всегда дорогого русского ис
кусства: от икон 'XV—XVI 
веков до произведений ху
дожников и скульпторов со
ветского периода.

Старший научный сотруд
ник Третьяковской галереи 
А. Е. Галкин обратил вни
мание посетителей на то, что 
выставка не имеет аналогии. 
Некоторые полотна непо
средственно сняты со стен 
Третьяковки для показа в 
культурных центрах страны.

— Мы старались удовлет
ворить все требования, все

вкусы, поэтому на выстав
ке представлены произведе
ния разных авторов, разных 
времен, разны х жанров.

Ж елающ их познакомиться 
с выставкой из собраний 
Третьяковской галереи мно
го. Около 600 человек посе
тило экспозицию в первый 
день ее работы.

Все здесь проникнуто, ду
хом величественного и осто
рожного прикосновения к 
искусству: и  строгие сотруд
ники музея, и серьезные по
сетители ощущают на себе 
притяжение прекрасных 
картин русских мастеров.

Строго и отрешенно смот
рит с полотна Сурикова 
женщина в черном, рядом— 
блаженство и нега картины 
Коровина. Сказочный пор
трет сына Васнецова сосед
ствует с реальным миром

портретов Репина. Кажется, 
нет силы  отойти от картины 
Левитана «Лунная ночь. 
Больш ая дорога», но взгляни 
налево, и ты зачарован соч
ностью, текучестью красок 
произведений Исупова. К аж 
дая картина наполняет по
сетителя новым ощущением. 
Восторженно глядишь на 
нежный «Портрет княгини 
А. Багратион», выполненный 
Брюлловым. Очарован вели
чественной простотой приро
ды Ш ишкина и наслаж 
даешься чудо-морем Айва
зовского. И вдруг встре
чаеш ься со страшным взгля
дом М ефистофеля Антоколь-. 
екого...

Таня Александрова, абиту
риентка ТПИ, остановилась 
возле картины Герасимова 
«Сирень в цвету»:

— Я не могу равнодушно

ходить по этим залам. Даже 
слезы появляются от ощу
щ ения красоты . и счастья. 
Смотрите, какая с-ирень — 
запах чзгветвуешь. . Обяза
тельно приду на выставку 
еще.

Первые отзывы первых 
посетителей говорят о боль
шом интересе людей к вы
ставке, о значении ее: «„.Та
кие малые выставки помог 
тают полнее понять богат
ство больших... В Третья
ковке чего-то не увидел, на 
что-то не обратил внимание, 
а здесь проникся всем...»,

Томичам предоставилась 
хорошая возможность позна
комиться с лучшими пред
ставителями русской ж и
вописи и скульптуры. Впере
ди два месяца работа,! вы
ставки. •

О. ВЛАДИМИРОВА.

ПОБЕДА С КРУПНЫМ СЧЕТОМ
Превосходство томской 

команды над торпедовцами 
из Кокчетава с первых ми
нут встречи было настолько 
явным, что опасений за ис
ход поединка и появиться 
не могло. Но вот выразить 
это превосходство в реаль
ные циф ры  на табло не 
удавалось долго. Только на 
32-й минуте Ю. Широков 
точной. передачей по флангу 
вывел вперед В. Пашинина, 
а тот, не мешкая, перепра
вил мяч в центр штрафной 
площади на набегающего 
Б. Егорова. Четкости и це
леустремленности, с которы
ми бы ла разыграна эта до
вольно простая комбинация, 
так  не хватало, к сож але

нию, действиям наш их ф ут
болистов в других эпизодах. 
Гол, забитый Б. Егоровым, 
остался единственным ус
пехом хозяев в первом тай
ме, хотя за минуту до пере
рыва А. Никулин выходил 
один на один с вратарем, 
но удар пришелся в штангу.

Второй тайм прошел зна
чительно результативнее. 
На 58-й минуте А. Никулин 
с подачи В. Помещикова 
удвоил результат. А затем 
голы посыпались с интерва
лом в 4—5 минут. Сначала 
гости снесли в ш трафной 
В. Иванова — одиннадцати
метровый реализовал В. По
мещиков, а затем сам 
В, Иванов добился успеха, 
а Г. Рябов п р о вел , пятый 
гол.

Игра ш ла по существу в 
одни ворота.' Бдительность 
защ итников притупилась, и 
на 7Р-й минуте гостям уда
лось уйти от «сухого» счета. 
За семь4 минут до ф иналь
ного свистка после подачи 
углового В. Иванов еще раз 
послал мяч в сетку , торпе- 
довских ворот. Счет 6:1 ос
тался на табло до конца 
встречи.

Первый круг завершен. 
После двухнедельного пере
рыва в нашей зоне начнется 
вторая половина чемпиона
та. «Манометр» откроет ее 
играми на своем поле, и 
первым соперником 28 ию
ля будет иркутская «Звез
да».

В. СЕРДЮК.

Н Е П Л О Х О Й  В К Л А Д
В г. Омске закончились 

финальные старты Спарта
киады народов ' РСФСР по 
военно-техническим видам 
спорта.

П арад открытия Спарта
киады вылился в грандиоз
ный. праздник спорта, более 
200 ты сяч зрителей смогли 
оценить мастерство планери

стов, парашютистов, водяо- 
моторников в  показатель
ных выступлениях.

В заклю чительных стар
тах Спартакиады по ско
ростным видам подводного 
спорта Томский обком 
ДОСААФ представлял ма
стер спорта СССР А лек
сандр Кочетков из клуба

«СКАТ». Буквально одного 
мгновения не хватило ему до 
звания чемпиона Спартакиа
ды на дистанции 400 м пла
вания в ластах. Но две се
ребряные и одна бронзовая 
медали, полученные им, то
же неплохой вклад в кол
лекцию медалей томских 
спортсменов ДОСААФ.

А. ШУМКОВ, 
мастер спорта междуна

родного класса.

Н А  П Е Р В Е Н С Т В О  
ЦЕНТРАЛЬНОГО СОВЕТА

В течение четырех дней 
на помосте Дворца зрелищ  и 
спорта проходило первенст-

- во. Центрального совета 
ДСО «Труд» по художест
венной гимнастике. Две-

i l l

-

надцать сильнейших команд 
областей и краев Рос
сийской Федерации вели 
борьбу за  победу в команд
ном первенстве. В резуль
тате первое место заняли 
спортсменки Ростовской об
ласти, на втором месте — 
омички. Победители прош
логоднего первенства, гим
настки Астраханской обла
сти, были третьими.

В личном первенстве 
уверенную победу одержала 
ростовчанка Лариса Дудни
кова, на втором месте — ее 
одноклубница Любовь Га
ганова. М астер спорта м еж 
дународного класса омичка 
Н аталья Геращенко — на 

. третьем месте.
Хорошо в этих соревнова

ниях выступили воспитан
ницы ДЮСШ Дворца зре
лищ и спорта, защищавшие 
честь нашей области. В 
командном первенстве то
мички были четвертыми. Ус
пех сопутствовал Татьяне 
Миренич, разделившей
5—6-е места в личном пер
венстве с ростовчанкой Н а
тальей Левченко.

В результате соревнований 
Татьяна Миренич и Светла
на Субботина из Томска 
стали мастерами спорта 
СССР.

Успех молодых гимнасток 
Томска разделяют их тре
неры С. В. Раискина, Г. С. 
Бухаревская и В. Р. Дру
жинина.

М. ЮЖИН.
* * *

. НА СНИМКЕ: томичка
Т. Миренич.

Фото А. Петрова,

ЕА ТР

17 т о л я .  «Ж ужа  
пешта». S— '19-30.

из Будя-

Ш И
г СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

'«Каскадеры » S, 52-716,
5R-30. 16-20, 1В-20. '20-10,. 21-50. 
«По щ учьем у ведению »  
10-45.

имени М. ГОРЬКОГО
«Кровь и пот» (два сери и ) ' 

8-30. 11, 13-30, . 16 .  18-30, 21.
«Двое в новом доме» — 8-40, 
10-20. 12. 13-40, 15,20, 17,
18-40, 20-20. 22; З а л  к и н о х р о 
ники . «Разреш ите познако
м и ться» ; «Памятники культу
ры Сербии, М акедонии, Чер
ногории» —■■ 9, -10-05. 11-10,
12-15. 13-20, '14-25, 15-30, "16-33, 
17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«М олодость с нами» ■—  9,

10-50. 17-40. 14-30, 16-20. ТвЛО. 
2П. 31-50 «У меня все нор
м ально»  — 8-50, 12-10, 14, 16.

17-40, 19-20, 21. «Василиса
П рекрасная» — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Военная тайна» —■ 9-20.

«Человек в ж елезной  маске*  
— 11. 12-40. 14-20. 16, 17-40.
33-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫ Х 
«Блеф» — 0, 10-50, 12-40,

14-30, 16-20, 18-10, 20. «Евдо
кия» — 9. 13, 15, 17, 19, 21.
«Синие зайцы » —; 11,

КИНОТЕАТР ГОРСАДА 
«Воспоминание» —  10.

«Опасная погоня» (две серии) 
f— 11-30, 13-50. 16. 1.8-10, 20-20. 

«ПИОНЕР»
«Тысяча неудач и одна уда* 

ча» — 0, 10-40, 12-20. 14. 15-40. 
«Бриллианты для диктатуры  
пролетариата») (две серии) ! 
17-20, 20-10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Добро пожаловать, или По
сторонним вход воспр ещ ен»—» 
15. «Безбилетная пассаж ирка*

17, 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
«Торговка и поэт» — T9, 2 1 . 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Вокруг света в 30 дней»:
57-10, 19, '21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Самая .честная греш ница*

•-»- 15, 17, 19. 21.

ДОМ к у д а т у р ы  ТЭМЗа
«Король в Нью-Йорке* — 19.

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«В с е т я х  м аф и и »  — 18, -20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Человек из Лондона»

17. 13, 21.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(32 кв. м) с лоджией (20 кв. 
м) в г. Навои на трех- или 
двухкомнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Карла Ильмера, 19, кв. 
49.

Г А С Т Р О Л И  
НОВОСИБИРСКОГО ТЕАТРА 

«КРАСНЫЙ ФАКЕЛ» 
в помещении ДК «Авангард*

20 июля Э. Брагинский, Э. Рязанов
«АМОРАЛЬНАЯ ИСТОРИЯ»

В. Розов
«ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ»

Ю. Яковлев
«МОЯ ДОЧЬ НЮША»

Начало спектаклей — в 20 часов,
Билеты продаются в ДК «Авангард» и в кассе драм- 

театра

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту  требуются: наборщики,
ученик и машинного и руч
ного набора, печатники, уче
ники печатников, столяр*

иаколотчик клише, упаков
щица, подсобные рабочие
для работы в цехах.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Советская, 47. 
тел, 3-17-76, 3—13—2,1

Ректорат Томского ордена Трудового; Красного Знамени 
медицинского института объявляет конкурс на заме
щение вакантных должностей: 

заведующих кафедрами — истории КПСС, туберкуле
за, травматологии, инфекционных болезней, профессо
ра кафедры фармакогнозии;

доцентов кафедр — фармацевтической химии, истории 
КПСС, политэкономии, биохимии МБФ, нормальной ф и 
зиологии, факультетской хирургии, фармакологии;

доцентов курсов педиатрии, терапии, факультета усо
вершенствования специалистов;

старших преподавателей кафедр — неорганической 
химии, фармакологии, биофизики МБФ, фармхимии, 
анатомии человека, марксистско-ленинской философии, 
патологической физиологии, курса фармации ф акуль
тета усовершенствования специалистов;

ассистентов кафедр — экономики организации ф арм а
ции, технологии лекарств, госпитальной хирургии № 2 , 
онкологии, госпитальной терапии № 1. детских болезней 
лечфака, инфекционных болезней, факультетской хи
рургии, детских инфекций, патологической физиологии, 
микробиологии, оперативной хирургии, биологии, био
химии МБФ, общей хирургии, анатомии человека, пси
хиатрии, политэкономии, биологической химии, ф акуль
тетской терапии, физического воспитания;

ассистентов, курсов — педиатрии, терапии, фармации 
ф акультета усовершенствования специалистов, анесте
зиологии и реаниматологии, стоматологии.

Срок конкурса — 2 недели со дня опубликования объ
явления в газете.

Документы высылать во  адресу; 634050, Томск, Мос
ковский тракт, 2, медицинский институт, ректору.

БЮРО ПО ТРУДО
УСТРОЙСТВУ и ИН
ФОРМАЦИИ НАСЕЛЕ
Н И Я  ПРИГЛАШАЕТ НА 
РАБОТУ:

в Лоскутовское отделение 
сельхозтехники: слесаря по 
ремонту технологического 
оборудования, крановщ ика 
на козловый кран, сварщ и
ка на наплавочные агрега
ты, машиниста котельных 
установок, слесаря по мазу- 
тохозяйству, стропальщика, 
слесаря по ремонту сель
скохозяйственной техники. 
Благоустроенными , кварти
рами будут обеспечены в IV 
квартале 1979 г. Доставка 
на работу и с работы—тран
спортом предприятия;

на автоэвепедиционную 
базу Томского облпотребсо
юза: начальника эксплуа
тации, главного механика, 
механиков, бухгалтера, то
карей, автослесарей, води
телей.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или ул. К. М арк
са, 7,

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 28 тиражей 

«Спортлото», состоявшихся 
14 июля:

«6 из 49». 1-й розыгрыш: 
1,' 10, 16. 26, 41, 48, льготный 
шар — 6, 2-й розыгрыш: 24, 
26, 31, 36, 44, 47, льготный 
шар — 18.

«5 тез 36». 1-й розыгрыш: 5, 
15, 18. 19. 25. 2-й розыгрыш: 
7.'22. 28, 30, 32.

(ТАСС).

г г ~
ВТОРНИК, 17 июля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК ч&

9.00. Пв. Н овости. 9.15. 
« С ельская новь». 9.30. Кино
ж у р н ал  «С ельское хозяй ство» .

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05, Д. П ат

рик. « С тран н ая  м иссис Сэ
видж ». 13.45. Н овости.

С 13.50 до’ 16.00 — п ер ер ы в .
16.00. Н овости. 16-20. «По Си

бири и Д альн ем у  Востоку». 
К и н оп рограм м а. 17,05. «П есни 
и тан ц ы  н ародов СССР». 17 35. 
«Один гоя и один день». П ре
м ье р а  д о к у м ен тал ьн о го  т ел е 
ф и л ь м а  о п р азд н о ван и и  пёг>Еой 
год овщ ин ы  А п рельской  р ев о 
лю ции  в А ф ган и стан е. 17.55. 
«Ф ильм  — детям ». «П ленники 
Б а р с о в а  у щ ел ья» . Х удож ест
в ен н ы й  ’ф и льм . 18.55. «А дреса 
молоды х».

ТОМСК
20.00. Цв. Н овости.

МбСКВА
20.15. «Сегодня в 

20.30. «А лкоголизм », 
врач а.

ТОМСК
21.00. «Зовут н ас  д альн и е п у 

т и » .  21.i0 . ббО лет советско м у  
кино». 22.30, «Время»,- . 23 05. 
«Ш ахм аты ;.. Ш ахм аты » , - В стре
ч а  м олод ёж и  с чем пионом  ми
р а  по ш а х м атам  А. К арповы м . 
23.50; П оет н ар о д н ая  ептис 
СССР Т. А леш ина. 00.20. 
р ев е н с к и е  н евесты », д о к 
тал ь н ы й  телеф и льм . 00.50. 
В О С Т И -

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Томскую  н еф ть  
Р одине». «Вахта-79». 19 55 
у ч н о -п о п у л яр н ы й  ф и льм  
рош о. собака».

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». 7

ТОМСК
20.30. Ив. Н овости. 20.45 Ху

д о ж еств ен н ы й  ф и льм  «Убит 
при. исполнении». («Лен- 
ф и льм ». 1977 г.).

м и р е » .. 
Б еседы

* Де
м е н- 

Но

На-
«Хо-

ВТОРНИК, 17 июли
7.36. о б зо р  п ослед н и х  И з 

в ест и й . 7 .44. «К вы б орам  / н а 
родны х засед ател ей » . В ы ступ
лен и е зам ести т ел я  п ред  сё ла
те ля областного  су д а  В А. Ми
ронова. 9.15. По стр ан и ц ам  га
зет  «К расное зн ам я»  и * Мо
лодой ленинец». 9.31. П оет 
п р еп о д ав а тел ь  Томского м у з - 
у ч и л и щ а В. А кулов. 9 45 Из 
ттикла «О бщ ество и личность». 
Д иалог с членом  бю по Колпа- 
т .евского- го р к о м а  КПСС ' ди
р ек то р о м  с о в х о за  «Ч аж ем тов- 
ский» ТТ. в. Ж о рж  е в с к  и м , 1 9 “0 
П оследние и звести я . 20 05 
«Н еф тяной  В асю ган  — сего 
д н я  и зав тр а» .

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

А дм инистрация, о б щ е с т 
вен н ы е орган и зац и и , сове'' 
в ете р ан о в  Томского элек  
т р о м е х ан  и ч ее кого  зав о д а  < 
глуб оким  п р и ск о р б и ем  из 
в ещ аю т о см ерти  ветеране 
зав о д а , у ч а с т н и к а  Велико? 
О течественной  войны , быв 
итего главного  'м еханик- 
ТЭМЗа, п ен си о н ер а  

СВАРОВСКОГО 
Вениамина Андреевича  

и в ы р аж аю т  глубокое собо 
л езн ован и е- сем ье и близ 
ним покойного.

Томский областной  о 
дел н ародного  о б разован ! 
и обком  п р о ф со ю за  раба 
н и ков п р о свещ ен и я , вы  
ш ей ш колы  к н ау ч н ы х  у 
р ож ден и й  в ы р а ж а ю т  глу.б 
кое со б олезн ован и е д и ре 
то р у  стан ц и и  ю н ы х  н а г  
р ал и ето в  А. Г. С варовскс 
в свя зи  со см ертью  ее м 
ж а

СВАРОВСКОГО 
Вениамина Андреевича.

А дм и н и страц и я, п а р т и й 
н ая  и п р о ф со ю зн ая  о р га 
н и зац и и  об щ еств а  «Знание» 
в ы р а ж а ю т  глуб окое собо
л е зн о в ан и е  р е ф е р е н т у
п р а в л е н и я  Р. И. Ковиной, 
ее родны м  и бли зки м  по 
повою? б езв р ем ен н о й  кон 
чи н ы  м уж а, отца и б рата  

КОВИНА
Владимира Васильевича.
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